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Июньский Пленум ЦК КПСС поставил 

перед партийными и советчзкими организа
циями з.адачу—улучшить руководство за- 
roTOiBKaMH сельскохозяйственных продук
тов, обеспечить укрепление государствен
ной и заготовительной дисциплины, повы
сить требовательность к руководителям 
партийных, coBieTCKHx, сельскохозяйствен!- 
ных и заготовительных органов за выпол
нение колхозами, совхозами и индивиду
альными сдатчиками всех обязательств пе
ред государством. Придавая важное значе
ние делу закупок сельскохозяйственных 
продуктов, июньский Пленум ЦК КЦСС 
указал, что планы заготовок и закупок 
сельскохозяйственных продуктов считают
ся выполненными при условии выполне
ния планов заготовок и государственных 
закупок, вместе взятых.

Однако, как показывают факты, в на
шей области многие партийные и совет
ские организации до сих пор неудовлетво
рительно занимаются закупками сель
скохозяйственных продуктов, не пере
строили свою работу в свете решений 
июньского Пленума ЦК КПСС. Асиновский, 
Шегарскип, Томский, Молчавовский, Те- 
ттльдетский райтшмы партии и райиспол
комы совершенно неудовлетворительно за
нимаются этим важнейшим государствен
ным делом. Заготовительные организации 
здесь пустили на самотек работу по за
ключению договоров на государственные 
закупки. Государственный план закупок 
выполняется неудовлетворительно.

Государственный план закупок моло
ка обеспечен наличием заключенных дого
воров с колхозами и. индивидуальными 
хозяйствами по области только на 
43 процента. Во многих колхо
зах области плохо организован нагул и 
откорм скота, что, несомненно, резко ска
зывается на выполнении государственного 
плана заготовок и закупок продуктов жи
вотноводства. В ряде районов план загото
вок и закупки шерсти не выполняется 
своевременно лишь потому, что не cboci- 
времеино проводилась стрижка овец.

Чтобы ликвидировать серьезные упу
щения в деле заготовок и зажупок сельско
хозяйственных продуктов, необходимо в 
кратчайший срок завершить заключение 
договоров с колхозам и индивидуальными 
сдатчиками. Заняться этим в первую оче
редь обязаны заготовительные органы, а 
партийные организации должны взять под 
неослабный контроль проведение этой 
работы, организовать широкую массово- 
разъяснительную работу в колхозах сре
ди колхозников, рабочих и служащих о 
государственном значении закупов продук
тов животноводства.

Важную роль в этом деле должна сыг

рать потребительевая кооперация. Долг ра- 
бо-гников кооперации—добиться того, что
бы во всех торговых точках были в нуж
ном количестве промышленные товары, 
концентрированные корма для встречной 
торговли, чтобы эти товары и продукты 
могли своевременно приобрести колхозы и 
колхозники. Необходимо решительно пре
сечь такую практику, когда в некоторых 
райпотребсоюзах товары, предназначенные 
для государственных закупов, расходуются 
не по прямому их назначению. Так, напри
мер, председатель райлотре1бсоюза Туган- 
ского района тов. Волко'В распродал раз
личным оргашзациям десятки толп кон- 
центрировадяых кор.мов, предназначен
ных для встречной продажи. Такая ж>е не
годная практика проводится в некоторых 
сельпо Еожевниковсвого, Зырянского рай
онов.

6 ряде районов закупка молока, мяса, 
яиц сдерживается и тем, что заготови
тельные организации не имеют необходи
мого количества приемных пунктов. Взять, 
в нримеру, Каргасокский район. Здесь в 
96 населенных пунктах нужно проводить 
приемку и закупку сельскохозяйственных 
продуктов, а заготовительные организации 
имеют своя точки только в 27 населея- 
ных пунктах. Боевая задача загото
вителей сейчас — в кратчайший срок 
организовать приемные пункты в каждом 
поселке и тем самым ускорить приемку 
мяса, молока и других продуктов.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство, проявляя неустанную забо
ту о колхозном крестьянстве, наметили и 
проводят в жизнь грандиозную программу 
дальнейшего крутого подъема всех отрас
лей сельскохозяйственного производства. 
Партия и правительство приняли реши
тельные меры по ликвидации нарушения 
погектарного принцийа исчисления обя
зательных поставов оельскохозяйственных 
продуктов и серьезных ошибок в планиро
вании заготовок. Увеличены государствен
ные закупки сельскохозяйственных про
дуктов по повышенным закупочным це
нам, принят ряд других мер, направ
ленных на то, чтобы повысить материаль
ную заинтересованность колхозов и кол
хозников в развитии сельскохозяйственно
го производства. Таким образом, все это 
создает большие, возможности для значи
тельного увеличения в этом году размеров 
заготовок и закупок продуктов сельского 
хозяйства и успешного проведения их. Не
отложная задача партийных и советских 
организаций, наших заготовительных ор
ганов — использовать эти благоприятные 
условия, чтобы выполнить и перевыпол
нить государственные планы заготовок и 
закупок сельскохозяйственных продуктов.

Х л е б а  д о з р е в а ю т
в ближайшие дни завершить подготовку

к уборке уроЖая

;...-... Началась —
уборка льна

Позавчера в колхозе «Комму
на», Зырянского района, началась 
уборка .чьна. Зырянская МТС пу
стила в ход в этом колхозе льно
теребилку.

В первый день было убрано 
3  гектара льна.

Вчера на полях колхозов 
«Борьба за коммунизм» и имени 
Сталина, Зырянского района, на
чали работать 2  льнотеребилки.

К уборке льна приступили в 
колхозах, обслуживаемых Галкин- 
ской, Молчановской и Парбигской 
МТС.

ПОДДЕРЖИМ ПОЧИН 
у СТЬ-ЧУЛЫМСКИХ СПЛАВЩИКОВ

Развернувшееся три года назад ком
плексное сощгалисигческое соревнование 
сплавщиков и речниксв нашей области 
позволило за эти годы значительно увели
чить перевозки леса. В этом году июль
ский план выполнен по перевозкам леса 
в плотах на 104,5 процента и по букси
ровке в плотах — на 165,2 процента.

Решая одну задачу, сплавщики и реч
ники работают в тесном содружестве. 
Сплавщики борются за досрочную погруз
ку барж, ввели формирование большегруз
ных плотов объемом 10 — 14 тысяч ку
бометров. Речники добились увеличения 
коммерческой скорости движения грузов, 
помогают сплавным предприятиям в пере
возке такелажа, проводят маневровые ра
боты на рейдах.

Однако резервы для увеличения пере
возок леса используются еще недостаточ
но.

Выполнение плана доставки леса на
родному хозяйству тормозится неудов
летворительной работой многих лесозаго
товительных предприятий, не выполняю
щих план.

Чтобы наверстать упущенное, необходи
мо значительно увеличить вывозку дре
весины к сплаву, увеличить повторный 
сплав летней заготовки леса.

Коллектив рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служащих Усть-Чу- 
лымской сплавной конторы проявил 
ценную инициативу, начав комплексное 
соревнование с коллектива.ми лесозагото
вительных предприятий. Подсчитав про
изводственные возможности, усть-чулымцы 
решили дать стране сверх навигационно
го плана 100 тысяч кубометров леса и 
обратились с призывом к лесозаготови
телям — усилить борьбу за повышение- 
темпов вывозки леса и поставов его на
родному хозяйству.

В июле усть-чулымцы отгрузили сверх 
месячного плана 27 тысяч кубометров 
леса. На рейде Усть-Чулым коллективы 
17 бригад систематически перевыполня
ют задания. Здесь широко развернут пов
торный сплав леса.

Почин усть-чулымцев нашел горячую 
поддержку у рабочих Лайского и Мо.лча- 
новского леспромхозов. Коллектив Лайско
го леспромхоза взял обязательство в ав
густе и сентябре заготовить и вывезти на 

* берег реки Чулым 80 тысяч кубометров 
леса, на 14 тысяч кубометров больше, чем 
установлено планом.

Коллективы сплавщиков и лесозагото
вителей совместно,̂  борются за выполнение 
обязательств.

Сплавщики в трудных у словиях - ведут

сплав древесины с озера Тузейга, чтобы 
освободить Лайскому леспромхозу склады 
для зимней заготовки, помогают коллекти
ву Вольше-Юксинского лесозаготовитель
ного пункта устранить прорыв в трелев
ке древесины. Сплавщики послали рабо
чих для завершения строительства авто
дороги на берег Чулыма.

Коллектив Пышкино-Троицкого лес
промхоза помогает сплавщикам провести 
повторный сплав по реке Большая Юкса, 
коллектив Лайского леспромхоза дал 
сплавщикам автокран и платформы для 
перевозки 8 тысяч кубометров леса с 
Ноль-Пикетской поймы на берег реки, 
чтобы обеспечить сплав леса в эту нави
гацию. Цодо!бных примеров взаимопомо
щи немало.

Усть-чулымцы начали большое, ответ
ственное дело. Партийные, профсоюзные 
и комсомольские организации сплавных 
контор, леспромхозов, лесоперевалочных 
комбинатов обязаны широко развернуть 
массово-политическую работу среди рабо
чих, чтобы организовать комплексное со
ревнование сплавщиков и лесозаготови
телей.

Нет сомнения, что на основе развер
нувшегося комплексного соревнования 
сплавщики и лесозаготовители дадут сот
ни тысяч кубометров леса сверх плана. 
Это ставит перед работниками речного 
транспорта ответственную задачу — рез
ко увеличить перевозки леса. Нельзя до
пустить, чтобы заготовленный, вывезен
ный и выплавленный на рейды лес ос
тался на зиму, и тем самым усилия лесо
заготовителей и сплавщиков были сведены 
на нет. Дело чести речников — отгрузить 
с рейда весь лес, не оставить ни одного 
кубометра на зиму. Для этого надо добить
ся повышения коммерческих скоростей 
движения флота, повышения коэффициен
та использования тоннажа, сокращать вре. 
мя установки и отвода барж от причалов.

В больщом долгу у сплавщиков и реч
ников коллектив Томского лесоперевалоч
ного комбината. Сюда сейчас идут баржи 
с плакатами: «Разгружайте баржи до
срочно!». Эти баржи погружены 
сплавщиками досрочно на 12—20 часов,, 
приведены досрочно на 10—15 часов. Од
нако на комбинате баржи простаивают под 
разгрузкой иногда на 10 — 20 часов 
больше, чем ̂ установлено нормой.

Руководители комбината «Томлес» и 
треста «Обьлеоосплав» обязаны всемерно 
содействовать комплексному соревнованию 
речников, сплавщиков и лесозаготовите
лей, быстрее и оперативнее решать все во- 

i просы, возникающие в ходе соревнования.

Поможем комбайнерам 
выполнить взятые 

обязательства
На совещании комбайнеров МТС Ту- 

ганского района комбайнеры Ролсдествен- 
ской МТС Семен Трофжмец и Федор Ро
маненко взяли на себя обязательства — 
убрать за 25 рабочих дней по 700 гекта
ров хлебов и намолотить по 10 тысяч 
центнеров aepiia.

Семен Трофимец и Федор Романенко бу
дут убирать хлеб в нашем колхозе имени 
Сталина. Высокие обязательства комбай
неров налагают и на нас, руководителей 
колхоза, большую ответственшзсть. Мы 
должны создать Трофимцу и Ро'маненко 
все условия для высокопроизводительной 
работы.

КомбайновьДе агрегаты, которые будут̂  
обслуживать наш колхоз, укомплектованы 
постоянными людьми, опытными работни
ками. Сейчас мы готовим массивы, чтобы 
обеспечить бесперебойную работу комбай
нов.

Для отгрузки зерна из-под бункеров за 
комбайнами закреплено две колхозных ав
томашины. Вместе с руководителями МТС 
мы сейчас плап1ируем организацию рабо. 
ты комбайна тов. Трофимца по часовому 
графику.

Впервые в этом году правление колхо
за, основываясь на |реш'зняи общего соб
рания колхозников, установило поощри
тельную оплату комбайнерам за перевы
полнение сезонных норм выработки.

Наши колхозники полны стремления 
убрать урожай в сжатые сроки и без по
терь.

В. ЕВТУШЕНКО, 
председатель колхоза имени Сталина, 

Туганского района.

★  ★Урожай ждать не бyдet
Кривошеинская МТС плохо готовится к уборке

До начала уборки хлебов остались счи
танные дни. Через несколько дней нулено 
выводить на'поля комбайны, а в МТС они 
еще не все отремонтированы. Комбайны, 
которые считаются отремонтированными, 
тоже не готовы в работе. У комбайна 
№ 26 нет шарнира Гука ж отстошика-, у 
комбайна Л'» 27’отсутствуют питательные 
трубки, неисправны шестерни коробки хе
дера. У комбайнов М 5 и № 8 не готовы 
моторы.
, В МТС не используется опыт передового 

комбайнера нашей области тов. Ходорея- 
ко, который усовершенствовал отдельные 
узлы комбайна.

Запаздывание с ремонтом комбайнов ру
ководители МТС объясняют отсутствием 
запчастей. А чем можно объяснить то, что 
в МТС не нашли широко-го применения 
ценнейшие предложения тов. Ходоренко? 
Ведь для этого не нужны ни цепи Эверта, 
ни звездочки, ни питательные трубки.

— Видяте-ли, — оправдывается глав
ный инженер тогв. Трунов,—это дело еще 
не проверено, я мы особенно-то не настаи
вали на переоборудовании комбайнов. И 
потом... брошюра Ходоренко пришла к нам 
недавно, и мы, признаться, с нею еще как 
следует не ознакомились.

Руководители Кривошеинской МТС не 
изучают опыт передовиков сельского хо
зяйства, не хотят утруждать себя забота
ми о внедрении этого опыта в производ
ство.

Непонятно, как будут убирать в колхо
зах зоны МТС лен, посевы которого со
ставляют 1.100 гектаров. В прошлом го
ду станция имела 8 льнотерейилок. 
Работало на полях только шесть. Произво
дительность каждой из них составила за 
сезон всего 20—30 гектаров. В нынешнем 
году станция имеет 16 льнотеребилок, но, 
как заяв.тяет тов. Трунов, они не будут 
пущены потому, что к ним нет валов от
бора мощности. Есть два льнокомбайна, но 
станция по тем же причинам не планиру
ет использовать их на уборке.

Главный инженер тов. Трунов говорит, 
что тракторные бригады в колхозах име
ни Кагановича, «Ясный путь» и других 
механизируют тока. На словах как будто 
все хорошо, во...

На дел© это не так. Вот. например, кол
хоз имени Кагановича. Его обслуживают 
две тракторные бригады, возглавляемые 
тт. Альшевс'ким и Хапченко. Что же они 
сделали по механизации токов?

— Абсолютно ничего,—говорит пред
седатель ко.дхоза тов. Вайтмаа.

И действительно, ни в первой, ни во 
второй пол'зводческгп бригадах на токах, 
где предполагается механизировать подра
ботку я сушку зерна, не установлено еще 
ни одной зерноочистительной машины, 
да и ставить их еЩ© некуда. В первой 
бригаде, например, только начато строи
тельство навеса.

Для механизации подачи зерна в су
шилку нужен элеватор. Изготовить его 
Д0.ЛЖНЗ МТС. Но директор МТС тов. Ень- 
шин заявил недавно на собрании раппарт-

актива, что жести на станции нет, поэто
му ковши для элеваторов должны делать 
сами колхозы. А в колхозе имени КаганО-, 
вича нет ни жести, ни кузнеца...

Строительство механизированного тока 
задерживается. Эго хорошо известно брига
диру тракторной .бригады тов. Альшев- 
скому, но он не помогает колхозу, хотя 
нередко члены его бригады часами бро
дят по деревне без дела. Целыми днями 
почти ничего не делают машинисты се
нокосилок Файзулин, Конашкюв, Ивдра, 
трактористы Паввнн, Индуковская а дру
гие. Они могли бы работать на току, но 
тов. Альшевский почему-то не посьыает 
их туда. На строительстве тока работают 
лишь несколько колхозников.

Ничего не делается по механизации то
ков и в колхозе «Ясный путь», который 
находится всего в трех километрах от 
МТС.

Ни один колхоз зоны МТС полностью к 
уборке не готов. В ряде колхозов не 
хватает зерноочистительных машин, 
складские помещения не отремонтированы. 
Колхозу имени Кагановича нужно шесть 
веялок. Имеется только четыре и те неис
правные. Здесь мало мешков.

В колхозе «Ясный путь» три сушадкн 
ПЗС-3. Пропускная способность их крайне 
мала. В прошлом году, например, зерно 
неделями лежало на токах непросуш'’н- 
ным. Но правление не позаботилось о рас
ширении сушильного хозяйства.

В некоторых колхозах будет работать 
по 5—6 комбайнов. Выгрузку .зерна наме
чается производить на ходу. Несмотря на 
то, что автомаЩин в колхозах недостаточ
но, к изготовлению бестарок еще нигде не 
приступали.

Почти ни в одном колхозе не начато 
строительство крытых токов па полях. 
Колхозу «Ясный путь», например, нужно 
12 токов. Имеется только три во второй 
бригаде, но они не покрыты, площадки 
не очищены от травы. На строительство 
токов здесь, как и в других артелях, не 
выделено ни одного человека.

— Успестся, — говорит председатель 
колхоза тов. Савицкий. — Вот начнем 
жатву, тогда и покроем все тока свежей 
соломой.

В зоне Кривошеинской МТС не торопят
ся с подготовкой к уборке урожая. Почти 
в каждой артели можно услышать такие 
слова: «успеем», «сделаем», «построим». 
Токов нет, их хотят только строить. Зер
ноочистительных машин мало, их думают 
еще только покупать. Но когда? Ведь 
уборка ждать не будет.

В оставшееся до начала жатвы время 
необходимо приложить все усилия к тому, 
чтобы закончить строительство и механи
зацию токов, привести в порядок все су
шильное хозяйство, составить рабочие пла
ны. Помощь в этом де.ле правлениям кол
хозов должны оказать работники машин
но-тракторных станций.

Рейдовая бригада газеты «Красное Зна
мя»: В. АХМЕТЗЯНОВ, В. ПОМИНОВ,

Н. СТАДУХИН.

На Всесоюзной сельскохозяйственной выставке
На Выставке началась большая работа 

по передаче экскурсантам передового 
опыта, накопленного новаторами сельско
го хозяйства.

Экскурсанты приезжают группа.ми по 
25—40 человек, подейранными по специ
альностям — полеводов, животноводов, 
ысхашзаторов и другим. Д'ля ознакомле
ния таких однородных групп с экспона
тами составлены раз.1ичвые маршруты. 
Б павильонах каждую группу экскурсово
ды встречают еще у входа. В зависимо
сти от специальности экскурсантов их 
знакомят с наиболее интересными для 
них материалами. Ознакомление с экспо
натными посевами и животными, а так
же с богато представленной на Выставке 
техникой проводят специалисты, а в жи
вотноводческом городке, кpo,:̂ Iв того, и 
участники Выставки, доставившие на 
нее экспонатных животных и птиц.

В группе экскурсантов, приехавших на 
Всесоюзную сельскохозяйственную вы
ставку из Талсинского района. Латвий
ской ССР, больше Bicero работников жи
вотноводства — доярок, свинарок. По
этому естественен большой интерес, про
явленный ими к опыту передовых хо
зяйств, представленных в павильоне 
«Животноводство». Экскурсанты задают 
много вопросов. Свинарка просит расска
зать об опыте использования люпина на 
корм свиньям — экскурсия подводится к 
стенду колхоза «Новый ■ шлях», Черни
говской области, который славится высо
кими привесами свиней, достигнутыми в 
значительной мере благодаря введению в 
рацион кормов люпина; доярка интере
суется витаминными кормами — экскур
совод демонстрирует достижения совхоза 
«АламеДин», Киргизской ССР, где при вы

ращивании телят широко применяют ви
тамины.

У экскурсантов в руках записные 
книжки. Каждый записывает то, что ин
тересует его больше всего.

Подолгу задерживаются у стендов совхо
за «Караваеве». Большое впечатление 
производят слова экскурсовода о том, что 
в совхозном стаде имеются коровы, кото
рые дают за свою жизнь сто и более ты
сяч килограммов молока, и что отдельные 
телятницы выращивают по одной— д̂ве 
тысячи телят без единого случая падежа. 
С большим интересом смотрели кино
фильм о работе знатной свинарки страны' 
А. Е. Люсковой.

Свинарка колхоза «Узвара» Герта 
Карловна Канберг говорит о большом 
впечатлении, которое произве.ти на нее 
достижения колхоза «Буденновец», Воло
годской области.

— Опыт знатной свинарки этого кол
хоза Лнлековой заставляет нас о, многом 
подумать, — говорит она. — Применив 
методы ее работы у себя, мы сможем на
много увеличить и плодовитость и при
весы животных. Мы поставим задачу 
обеспечить животных витаминными кор
мами и в зимний период, расширим посе
вы земляной груши, обязательно внед
рим новые для наших мест кормовые 
культуры — такие, как сладкий лю
пин, люцерну, подешнечник и кукурузу 
на силос и зеленый корм.

— Во всем этом колхозам поможет 
МТС, — заявил участник экскурсии 
главный агроном МТС Яэеп Янович Узу- 
левц. — Посещение Выставки расширя
ет кругозор наших людей, вызывает у 
них большое стремление работать гораз
до лучше, используя для этого богатый 
опыт передовых людей нашей страны.

Для экскурсантов устраиваются докла
ды, лекции и беседы. Второго августа 
в павильоне «Зерно» собравшиеся здесь 
передовики сельского хозяйства прослу
шали лекцию на тему «Освоение целин
ных и залежных земель — крудвый ре
зерв увеличения производства зерна». 
Директор павильона «Механизация и 
электрификация сельского хозяйства» тов. 
Дозовой выступил в колхозном Доме 
культуры Выставки с докладом о комп
лексной механизации трудоемких сель
скохозяйственных работ. В лекционном 
зале выставочного Манежа директор па- 
ви.л'ьона «Животноводство» тов. Емелья
нов рассказал экскурсантам о представ
ленных на Выставке передовых фермах и 
лучших животных. В конференц-зале кан
дидат экономических наук К. Оболенский 
прочел лекцию о постановлении июньского 
Пленума ЦК КПСС.

Для чтения лекций приглашаются на
учные работники и многие передовики 
сельского хозяйства. В лекционном зале 
цавильона «Зерно» в течение первой де
кады августа намочены доклады знатно
го механизатора, бригадира тракторной 
бригады Михайловской МТС Краснодар
ского края депутата Верховного Совета 
СССР И. Шацкого, директора подмосков
ного совхоза «Горки-П» Героя Социали
стического Труда С. Семенова и др. В 
колхозном Доме культуры выступят пред
седатели передовых колхозов. Герои Со
циалистического Труда М. А. Посмитный, 
П. А. Прозоров, Ф. С. Генералов.

На Выставке устраивается много кон
цертов. В зрелищных предприятиях Вы
ставки участвуют лучшие артистические 
силы столицы.

(ТАСС).

В Москву, на Всесоюзную сельскохозяйственную выставку
Ежедневно из Томска отправляются в 

Москву новые группы участнико-в и экс
курсантов на Всесоюзную сельскохозяйст- 
врнную выставку. Бол&е- 30 представителей 
Том1ской области выехали на выставку 31 
ИЮ.1Я и 1 августа. Среди них — заведи zo- 
щий Бакчарским опорным пунктом плодо
водства и овощеводства В. И. Гвоздев. 
Под руководством тов. Гвоздева опорный 
пункт проводит большую работу по аккли
матизации и выведению новых сортов ра
стений, по внедрению достижений мичу
ринской науки в колхозное производство. 
В 1953 году работники опорного пункта 
на 110,5 процента выполнили план на
учно-исследовательской работы, получили

по 19 тысяч 400 штук саженцев плодо
вых деревьев с гектара, добились 100- 
процентной приживаемости саженцев при 
высаживании их в колхозах.

В Москву выехал председатель колхоза 
имени Кирова, Бакчарского района, 
Н. В. Мокробородов. Колхоз имени Кирова 
Б 1953 году получил урожай о-вса по 19- 
центнер-ов с гектара на площади 417 гек
таров.

Участником Выставш! утвержден агро
ном подсобного хозяйства Колпашевторга 
Е. Г. Бусов. В 1953 году в этом хозяйстве 
был получен урожай картофеля по 200,7 
центнера с гектара, капусты — по 210

центнеров, моркови — по 481 центнеру, 
томатов — по 331 центнеру, огурцов — 
по 261 центнеру, турнепса — по 442 
центнера и_̂ овса — по 24 центнера с 
гектара. Сейчас тов. Бусов находится в 
пути, на Всесоюзную сельскохозяйствен
ную выставку.

Выехала в Москву звеньевая овощевод
ческого звена колхоза «1 Мая», Томского 
района, К. М. Ягницына. В прошлом году 
звено овощеводов под руководством тов. 
Ягницыной получило урожай огурцов по 
280 центнеров с гектара на площади 3 
гектара и урожай помидоров по 362 цент
нера с гектара на площади 1,6 гектара.
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У К А З
П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  

С О В Е Т А  СССР

О присвоении почетного звания 
народного артиста СССР 

композиторам Шапорину Ю. А., 
Шостаковичу Д. Д. 

и Хачатуряну А. И.
За выдающиеся заслуги в деле разви

тия соБетского музыкального искусства 
присвоить почетное зваии© народного ар
тиста СССР композиторам:

Шапорину Юрию Александровичу, 
Шостаковичу Дмитрию Дмитриевичу, 
Хачатуряну Араму Ильичу.

Председатель Президиума Верхов
ного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ,

Секретарь Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва., Кремль.
2 августе 1954 г. ,

УКАЗ
П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  

С О В Е Т А  СССР

О награждении
тов. Мартикяна С. Н. орденом 
Трудового Красного Знамени
в связи с восьмидесятилетжем со дня 

рождепия тов. Мартикяна С. Н. и отме
чая Сго активное участи© в революцион
ном движении, наградить тов. Мартикяна 
Сергея Николаевича орденом Трудового 
Красного Знамени.

Председатель Президиума Верхов
ного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. ПЕГОВ. 

Москва, Кремль.
2 августа 1954 г.____

Открытие регулярного  
воздушного сообщения  

м еж ду Москвой и Парижем
2 августа в 7 часов 20 минут по 

московскому времени оо Ввуковского аэ
родрома отбыл пассажирский самолет 
«И1-12». Этим рейсом открылось регу
лярное воздушное сообщение между Мо
сквой и Парижем. Экипаж самолета со
стоит из пяти человек. Командир кораб
ля—опытный летчик гражданского воз
душного флота В. К. Замула, налетавший 
за 20 лет около трех миллионов километ
ров. Вместе с ним летит пштот Н. А. Кув
шинов, борт-радпетом на самолете — 
В. И. Сусин, налетавший два миллиона 
километров, б'орт-меха.ник А. К. Володин 
и борт-проводница В. А. Корчажкина.

В числе пассажиров на самолете нахо
дятся заместитель начальника Главного 
управления гражданского воздушного фло
та при Совете Министров СССР Н. А. За
харов с группой работников Главного 
управления гражданского воздушного фло
та.

Аэродром был украшен советскими и 
французсЕи-ми го1сударственными флагами. 
На аэродроме присутствовали начальник 
Главного управления гражданского воз
душного флота при Совете Министров 
СССР С. Ф. Жаворонков, временный по
веренный в делах Франции в Москве 
Ж. Ле Руа, члены французского посоль
ства, советские и иностранные коррес
понденты.

Перед отл)етом самолета С. Ф. Жаворон
ков и Ж. Де Руа обменялись речами. 
Тов. ЯСаворонков и г-н Ж. Ле Руа отмети
ли, что открытие регулярного воздушного 
оообщения между Москвой и Парижем по
служит укреплению экономического и 
культурного сотрудничества между СССР, 
и Францией.

Франко-советское, соглашение об откры
тии регулярного сообщения между Мо
сквой и Парижем предусматривает, что 
оно ‘будет осуществляться через аэропорт 
Прага. Советские самолеты будут совер
шать полеты на участке Москва—Прага, 
французские самолеты — на участке 
11ариж—Прага. Самолеты !будут отправ
ляться ежедневно, кроме воскресных 
дней.

Начальник Главного управления граж
данского воздушного флота при Совете 
Министров СССР С. Ф. Жаворонков по 
с.дучаю открытия, новой международной 
авиалинии Москва—Париж дал завтрак, 
на котором присутствовали временный 
поверенный в делах Франции Ж. Ле Руа, 
члены французского посольства, советские 
и иностранные корреспонденты.

_________ (ТАСС).

Передовые совхозы Дона 
выполнили план хлебосдачи

РОСТОВ-на-ДОНУ, 2 августа. (ТАСС). 
Замечательный урожай вырастил коллек
тив Целинското зерносовхоза.. На боль
ших массивах механизаторы намолачива
ют по 25—28 цеатневов Siopna с гекта
ра. Особенно хорошо уродилась озимая дше- 
'Пица нового сорта «Приазовская»: на 
каждом гектаре она дала вкруговую по 
34 центнера зерна. На третьем отд©.те- 
ни'и, возглавляемом старейшим работни
ком совхоза Б. Ф. Токарзвым, 300-гектар
ное поле озимой пшенжцы дало по 32 
центнера зерна.

Совхоз выполвил план хлебозаготовок.
■ Коллектив хозяйства 0|бязался дать сверх 
плана не меньше 25 тысяч,, центнеров 
пшеницы. Совхоз обеспечил себя сортовы
ми семенами .на всю п.дощадь озимого и 
ярового сева.

Досрочно ВЫПОЛНИЛ1И план хлебосдачи 
также совхозы «Новый мир», «Пролетар
ская диктатура» и ряд других.

Колхозы Казахстана выполнили 
план подъема целинных 

и залежных земель
АЛМА-АТА, 2 августа. (ТАСС). Колхо

зы Казахской ОСР выполнили план 
подъема целинных и залежных взмель. 
На первое августа поднято более 4.201 
тысячи гектаров новых земель при плане 
4.100 тысяч гектаров.

Подъем целинных и залежных земель 
под посев 1955 года продолжается.
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IU= П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь =Повышать квалификацию пропагандистов
(Из опыта работы семинара пропагандистов)

Важнейшим звеном партийного руко- 
водетва марвеист1Ско-Л1енив)сшм i^pasosa- 
нием коммунистов является работа с про
пагандистами. Большую роль в этом деле 
играют постоянно действующие семинары, 
от уровня работы которых во многом за
висит качество, идейный уровень занятий 
в кружках и политшколах.

(В семинаре пропагандистов политшкол 
первого года обучения при Вокзальном 
райкоме ЕЙСС бьичо '25 пропагандистов. 
За год проведено 17 занятий

Я хочу рассказать о тон, как у 
нас проходили семинарские занятия.

Успех семинарских занятий зависит 
главным образом от степени подготовки к 
нему пропагандистов ж от того, насколько 
умело, методически правильно проведет 
их руководитель сешижара. Нужно до1б|Ить- 
■ся того, чтобы семинарски© занятия но
сили характер оживленной беседы с обме
ном мнений, чтобы к участию в 'Ни при
влекались все пропагандисты.

Свой метод проведения семинарских 
занятий я хочу показать на примере за
нятия по теме;, «Построение социалисти
ческого общества в СССР». На поставлен, 
нып мною вопрос: «Учение Коммунисти
ческой партии о возможно'Сти построения 
социализма и коммунизма в нашей стра
не» изъявили желаиие ответить несколь
ко человек. Слово было дано тов. Щу- 
наеву, который довольно подробно и пра
вильно изложил существо вопроса.

Затем я, желая вовлечь слушателей в 
обсуждение вопроса, обратил'ся к пропа
гандистам с просьбой высказать имею
щиеся вопросы и замечания по первому 
выступлению.

Во время выступлений товарищей я 
делал краткие заметки в своей .тетра
ди и внимательно следил за выступле
ниями. Поел© того, как все пролагалд1И- 
сты, желающие выступить, высказали 
свои мнения, сделал обобщение беседы по 
первому вопросу, высказав несколым за
мечаний.

По второму вопросу—о значении социа- 
ллстиче1екой индустриализации страны — 
выступил тов. Абдрашито®. Оя осве
тил вопрос правильно, подчеркнул, 
что политика индустриализации была 
единственно травильной политикой, С 
дополнением выступили тт, Спицына, 
Симонов, Дунаев. Тов. Спицына увя
зала обсуждаемый вопрос с современ
ностью, от.четила, что на базе мощной 
тяжелой промышленности мы имеем те
перь полную возможность более быстры. 
Ми темпами развивать легкую промыш
ленность, сельское хозяйство. Эта задача 
и решается в настоящее время, Тов. Си
монов дополнил выступления’ разъяснен 
нием значения электрификации для разви
тия нашего народного хозяйства.

Обобщая беседу по второму вопросу, я 
дал хорошую оценку выступлению 
тов. Абдрашитова, отметил правильность 
и целесообразность сделанных дополне. 
ний.

По третьему вопросу — о коллективи
зации сельского хозяйства — выступил 
тов. Еорж. Его выступление было неточ
ным. Тов. Еорж допустил несколько ого
ворок. И это вызвало возражения со сто
роны участников семинара.

(В своих Быступ-дениях чт. Алехин, 
Еузьминых, Абдрашитов однако не указа
ли. что коллективизация сельского хозяй
ства являлась тем мероприятием, которое 
обеспечило вовлечелие широких слоев 
крестьянства в дело социалистического 
строительства. На это я и обратил влима- 
ние цропаганиистов.

Проводя соб'еседование, руководитель

семинара должен использовать различны© 
методические приемы для активизации бе
седы, ее оживления, мобилизации внима- 
;ния пропагандистов. Ec.w возникает спор 
между ними по какому-либо вопросу, то 
я стремлюсь к тому, чтобы он был разре
шен силааж самих участников семинара. 
Руководитель сем)инара должен вниматель
но следичъ за каждым выступлением, на
правлять беседу в нужно© рус.то.

Руководитель семинара должен хорошо 
знать своих пропагандистов, не только 
учить их, но и, используя опыт лучших, 
учиться у них. Лучшей формой ознаком
ления с пропагандиста» является посе
щение их занятий. Присутствуя на заня
тиях, я внимательно слежу за тем, как 
пропагандист проводит ^еды, какие 
приемы он использует для активизапии 
слушателей, как пропагандист излагает 
новый материал, увязывает его с совре
менностью, каково идейное содержание 
занятий. Поело посещения обязательно 
подробно беседую с проплгандистом, ста
раюсь оказать ему помощь в устрадаения 
имеющихся недостатков. Посещение заня
тий руководителем семинара — большая 
помощь пропагандистам.

Постоянно действующий семинар ока
зал пропагандистам большую помощь и 
безусловно спо1СобстБоваЛ' боле© уш©шному 
проведению занятий в политшколах. Об 
этом свидетельствуют и итоговые заня
тия, которые в большинстве по.татшкол 
прошли на высоком идейном и организа
ционном уровне. Например, пропагандист 
погрузочной конторы станций Томск-П 
тов.. Симонов не пропустил на протяже
нии всего уч'ебпбЬ) года ни одного заня
тия семинара, к итоговым занятиям под
готовился хорошо. В результате ито
говые занятия в политшколе, которой 
он руководит, прошли успешно.

В работе семинара имеются недостатки. 
Важным недостатком организационного 
характера является неполная посещае
мость. На отдельных занятиях присутст
вовало немногим больше половины пропа
гандистов. В плохой посещаемости семи
нара ..повинны ра-йком партии и секретари 
первичных парторганизаций. Некоторые 
секретари партийных организаций порой 
сами отвлекали пропагандистов на вы
полнение других поручений, в то время 
как они ЯОЛЖ.НЫ готовиться к занятиям 
и присутствовать на семинаре.

В отдельных партийных организациях 
пропагандисты перегружены выполвеаием 
других Общеотвенных поручений.

Нам еще не удалось добиться того, что
бы перед пропагандистами регулярно вы
ступали с лекциями и докладами руково
дящие партийные и советеше работники, 
специалисты в области т>омыш.ленности 
и сельского хозяйства, знакомили их с 
состоянием дел в Области, городе, районе.

Недостаточно проводилась работа и с 
сам1ими руководителями пропагандистских 
семинаров. Нас собирали редко. За весь 
год проведено одно совещание по обмену 
ОПЫТОМ) работы.

В новом учебном году необходимо свое
временно спланировать не только работу 
с иропагалдистами, но и работу с руково
дителями семинаров. Нужно предусмотреть 
организацию обмена опытом работы руко
водителей семицаров.

Устранение отмечеиных недостатков 
будет способствовать улучшению работы 
о пролаганиистскими кадрами в нчовом 
учебном году.

^  В. ЖАБОКРИЦКИЙ,
руководитель семинара пропагандистов 

политшкол первого года обучения 
при Вокзальном райкоме КПСС. '

КАЖДЫЙ КОММУНИСТ ДОЛЖЕН 
АКТИВНО БОРОТЬСЯ 

ЗА ВЫПОЛНЕНИЕ ПАРТИЙНЫХ 
РЕШЕНИЙ

Первейшей обязанностью каждого ком. 
муниста является активная борьба за 
претворение партийных решеиий в 
жизнь. Еоммушист обязан выполнять пар
тийные поручения ишциативно, творче
ски, в срок.

Наша партийная организация колхоза 
«Молот»—самая крупная из всех колхоз
ных парторганизаций Шегарского района. 
В ее составу 19 членов и кандидатов 
партии. Большинство коммунистов прини
мает активное участие в выполнении 
партийных решений и поручений, ведет 
общественно-политическую работу среди 
колхозников, занимает авангардную роль 
на производстве, ' оказывает серьезное 
влияние на всю хозяйственную и поли
тическую жизнь колхоза.

Взять, к примеру, члена партии Героя 
Социалистического Труда Волынкина Ни
колая Петровича. Он высокопроизводи
тельно работал на севе, а сейчас руково- 
днт звеном на скирдовании сена. 
Тов. Волынкин проводит большую воспи
тательную работу среди колхозников, учит 
опыту работы, нецримиримо относится в 
недостаткам.

Хорошо работает член парчми рядовой 
колхозшк тов. Бабкин. На весеннем сев© 
он показывал образец высокопрюшвода- 
тзльного труда, Тов. Бабкин проводил 
воспитательную работу среди колхозни
ков, оказал помощь бригадиру тов. Шах
рай в организации труда. В результате 
эта полеводческая бригада первой в рай
он© закончила сев.

В нашей парторганизации есть член 
партии с 1920 года Яков Енивеевич Го-, 
родецкий. Ему уже около 80 лет. Он пен
сионер, но всегда принимает активное 
участие в общественной работе, высту
пает на партийных собраниях, дает цен
ные советы, остро критикует недостатки. 
Он разъясняет политику партии колхозни
кам, с высоким чувством ответствешосли 
выполняет партийные поручения.

Но партийная организация имела бы 
больше успехов в своей работе, если бы 
все коммунисты настойчиво боролись за 
безусловное выполнение партийных пору
чений, по-настоящему заботились о вы
полнении решений сентябрьского, фее. 
ральско-мартовского и июньского Плену, 
мов ЦЕ ЕПСС. Есть еще у нас такие чле
ны партии, которые ведут себя пассивно, 
не выполняют поручений, проявляют 
недисциплинированность.

Еоммунист тов. Неведомский работает 
заведующим овцефермой. Он халатно от. 
Н01СИТСЯ к 1работе, неудовлетворительно 
выполняет партийные поручения, редко 
бывает в бригадах, примиренчески отно
сится к недостаткам. В обсуждении во
просов на партийных собраниях он не 
принимает участия.

Еоммунист тов. Процкий не только не 
выполняет партийные пО'Ручения, но и  
не является на партийные собрания.

Член партии тов. Еофовин является 
редакто'ром колхозной стенной газеты. 
Работу редколлегии он не организует. 
Стенная газета вьшускается от случая к 
случаю. А сейчас, когда идет заготовка 
кормов, газета совсем не выпускается.

Устав партии обязывает каждого члена 
партии быть активным бойцом за выпол
нение партийных решений, повседневно 
укреплять связь с массами, своевременно 
откликаться на запросы и нужды трудя
щихся, разъяснять беспартийным массам 
смысл политики и решений партии. Ак
куратное выполнение партийных поруче
ний коммунистами поможет им выраба
тывать нужные качества организаторов, 
а это еще выше поднимет боеспособность 
партийной организации.

И. СИДОРЕНКО, 
член КПСС.

На вЬюоких широтах РодинЫ*̂
( П у т е в ы е  з а м е т к и )

111.
ЖИЗНЬ НА ЛЬДИНЕ

АВРАЛЫ
Ето-то раз в кают-компании за само

варом поднял вопрос: по какому поясному 
времени строить распорядок жизни на 
льдине — по московскому или местн01му; 
завтракать, обедать и ужинать — в одно 
время с москвичами, или же на сей счет 
придерживаться собственного меридиана, 
который проходит через Чукотсжий по- 
луострш, где разница с московским вре
менем составляет 9 часов.

Сперва этот вопрос показался несколь
ко праздным — но все ли равно, как 
врейя исчислять — как ни исчисляй, а 
полночь на глаз не отличишь от полдня... 
Да и вообще-то на этой широте стоит 
пройти за соседний торос, как поиадешь 
в другую поясную золу времени.

— Что ж, врт когда обживемся, то и 
подумаем, — говорит начальник станции 
Алексей Федорович Трешников. — Должен 
быть определенный порядок. Пока же бу
дем жить по моековегиому времени, чтобы 
пвиспосо1бнтьея к летчикам... Впрочем, 
они ИИ с ка-ким поясным временем л© 
считаютея.

Это действительно так. Вот, например,, 
сейчас — полагается быть глубокой ао- 
Ч1И, хотя и ослепите.дьяо светит солнце; 
только разде.лся, залез в спальн1ш мешок, 
как за палаткой раздается громкий воз
глас:

— На разгрузку!
Сколько бы суток человек, ни работал 

подряд, каким бы богатыроким сном он 
н® спал — этот возглас дежурного по лат 
герю здесь заставляет немедленно вско
чить любого и, на ходу застегивая курт
ку, побежать к только что прилетевшему 
самолету.

Сон как рукой сняло. Люди нриятяо 
воабуждены.

— Что хорошего привезли, друзья?

для гидрологов.

*) Начало в 148, 149 
Знамени».

«Красного

— Оборудование 
сказали пилоты.

Ну тут уж, естественно, гидрологи и 
океанографы чувствуют себя именинника
ми. Они ревниво следят, чтобы груз вы- 
таск-ивали из машины особо осторожно, 
будь то даже кусок рельсы для грузи.та.

Работают все — от начальника до ко
ка. — работагот, подзадоривая друг дру
га, с Ш'учжами, с сочным юмором.

Самолет |разгрузи.ти. Попрощались с его 
экипажем, и лагерь вновь заснул: вернее, 
полагается считать, что он заснул. Разве 
мобут спать сейчас гидрологи, получив
шие только что свое уникальное научное 
оборудова,ние. Еонечно, они заняты его 
монтажей. Не спят и метеорологи — до
страивают на своей площадке снежные 
будки. Однако кое-кто и заснул. Но, че
рез какой-либо час—два, вновь:

— На разгрузку!
Еарткна повторяется.
— Что хорошего привезли, дорогие то- 

варигци?
— Трактор.
Теперь именинник уже Михаил Семено

вич Еомаров, механик станции, человек 
иcкv̂ ючитeльлoй сметки в Области техни
ки, мало говорящий, но много делающий. 
Его называют в Аркти'К© «полярным Еу- 
либиным...».

Время приближается в завтраку. .Народ 
собирается в большой налатке кают-ком'- 
пании. Здесь на столе, вызывая чувство 

_ домашнего уюта, ведет свою успокаиваю
щую песню до блеска начищенный само
вар. Вокруг него тарелки — с маслом, 
колбасой, сыром, икрой, кружочками ли
мона. У газовой плиты священнодействует 
Иван Максимович Шариков — «корми
лец и поилец» коллектива станции. Он 
по специальности гидрометеоролог; но та® 
как гидрометеорологами научная станция 
была уже укомплектована, то Шариков 
попросил, чтобы взяли его коком. И ни
чего, после известной подготовки новую 
специальность освоил иепдохо. Лучшее 
свидетельство — замечательно поджарен
ные бифштеГосы, которые он подает к 
завтраку.

Об итогах выполнения государственного плана 
по отраслям народного хозяйства Томской 

области за 1-е полугодие 1954 года
Сообщение статистического управления Томской области

I.
План первого полугодия по производ

ству валовой продукции промышленными 
предприятиями области выполнен на 
97,6 процента.

Отдельные предприятия план произ
водства валовой продукции промышлен
ности выполнили следующим образом:

Процент выпол
нения Плана 

1-го полугодия 
1954 года

Электромеханический завод 104
Завод резиновой обуви 109
Подшипниковый завод 107
Ремонтно-подшипниковый за

вод 98
Завод режущих инструментов 102 
Манометровый завод 107
Ео.мбинат «Томлес» 78
Трест «Обьлесосплав» (Том

ская область) 63
Асияовский лесозавод 80
Еетский лесозавод 96
Могочинский лесозавод 93
Спичечная фабрика «Сибирь» 106 
Льнозаводы областной конторы 

«Заготлен» 116
Швейная фа1брика 3̂  5 . 114
Мельзавод iNs 6 116
Мельзавод № 7 106
Ликеро-водочный завод 102
Поросннский спиртозавод 127
Махорочная фабрика 105
Трест «Росглавхлеб» 94
Предприятля облпромпрод- 

товаров 98
Рыбтрест 83
Трест «Маслосырпром» 69
Птипекомбинат 93
Мясотрест 93
Химфармзавод 102
Институт вакцин я сыво

роток 107
Шпалопропиточный завод 99,1
Батуринская судоверфь ЮЗ
СамусьсЕнй судоремонтный 

завод 100,9
Моряковский судоремонтный 

завод 103
Беляйская судоверфь 83
Еарандашная фабрика 109
Весовой завод 99
Еожевенный завод 123
Предприятия облместтоппрома, 105 

в том числе:
деревообделочный завод 116
фабрика культтоваров 105
леспромхозы 97
предприятия районного 

подчинения 108
Завод «Республика» 73
Протезный завод • 122
Предприятия областного 

управлемя лесного хозяйства 102 
Предприятия облпромстрома, 109 

в том числе;
кирпичный завод № 10 102
Предприятия облполиграф- 

жздата 114

Артели облпромсовета 105
Артель «Обозостроитель» 109
Заводы: электромехаяичесшй,  ̂ режу

щих инструментов, манометровый, хим
фармзавод, мельзавод JM5 7, институт вак
цин ж сывороток, карандашная фабрика, 
предприятия облместтоппрома, облпром
строма, артели облпромсовета, артель 

вЫ'Полнив план по ва- 
не выполнили плана в

«О бозостронтель », 
левой продукции, 
номенклатуре.

Объем валовой 
полугодие 1954
1 полугодием 
процента.

продукции за первое 
года по сравнению с

1953 года составил 111,4

II.

Выполнение плана производства по 
важнейшим вида1М промышлениой продук
ции характеризуется следующими данны
ми:

Процент выпол
нения Плана 

1-го полугодия 
195 Г года

Электросвсрл4 ручные 100,5
Пускатели 95
Палильные машины 111
Отбойные молотки 105
Сверлильные машины 100,1
Обоечно-буровые станки 102
Сверла 100,2
Фрезы 107
Метчики 93
Плашки 89
Подшипники новые 100,4
Подшипники реставрированные 103 
Манометры 95 '
Тахометры 100,7
Еалошн 102
Шахтерская обувь . 116
Боты 118
Пиломатериалы 94
Вывозка древесины (всего), 81
в том числе комбинат «Томлес» 80 
Вывозка деловой древесины, 75
в том числе комбинат «Томлес» 75 
Улов рыбы, . 79
в том числе по рыбтресту * 80
Консервы рыбные 104
Колбаске изделия 96
Макаронные изделия ' 113
Еондитерские изделия 96
йрожжи 91
Спички 105
Махорка 105
Карандаши 138
Еарандашная дощечка 89
Весы 92

'Обувь (всего), 99,1
в том числе кожаная обувь 119
Трикотаж чулочно-носочный 93
Трикотаж верхний 87
Трикотажное белье 112
Валенки 102
Еирпич-Рбж.иг, 86
в том чи1сле по предприятиям 

облпромстрома 98

I I I .
Посевная площадь колхозов под уро

жай 1954 гч»да уввжчилась по сравнению 
с прошлым годом на 8 процентов, увели
чилась посевная . плоЩадь наиболее цен
ной зерновой культуры — пшеницы — 
на 6 процентов, технических культур — 
на 21 процент, в том числе льна —̂ на 
23 процеата, овощей — на 48 процен
тов, кормовых культур посева 1954 г.— 
на 70 процентов, в том числе силосных— 
на 71 процент, оянолетнжх чрав — на 
166 процентов. Выросла укосная пло
щадь многолетних трав на 27 процентов. 
Большинство колхозов области широко 
применяло квадратно-гнездовой способ по
садки картофе.1я.

План сева яровых колхоза» области 
вЫпоЛ1Нвн на 102 процента, в том числе 
по пшенице— на 110 процентов, льну- 
долгунцу — на 110 процентов, однолет
ним травам — на 129 процентов, силос
ным культурам — на 155 процентов. 
Наряду с этим по отдельным культурам 
план сева не выполнен. Недо'выполнвны 
плановые задания по посеву овса, ячме
ня, гороха, гречихи, проса, махорки, кар
тофеля, овощей, кормовых корнеитодов.

Государственный план капитальных 
вЛ'0Я{е1шй на 1954 год стройками, нахо
дящимися на территории 'Томской обла
сти, за первое полугодие 1954 года вы
полнен на 36,6 процента.

По сравнению с со*тввтствующии пе
риодом 1953 года объем капитальных 
вложений возрос на 37,9 процента.

Годовой план капиталовложеннй но 
школьному строительству выполнен на 
36,8 проц«шга, по строительству детских 
яслей — на 36,1 процента и детских са
дов — на 38,5 процента.

По сравнению с соответствующим пе
риодом прошл10(го года вынюлиенный объем 
капиталовложений по школьному строи
тельству возрос на 116,3 процента, по 
строительству детских садов — на 10,5 
процента ж по жил1ищному строительст
ву — на 18,4 процента.

План всего розничного товарооборота 
за первое полугодие 1954 года торгую- 
ЩИ.МИ ортаяизапиями области выполнен 
на 101 процент, в том числе (в процен
тах):

«Гастрономом» 99
Универмагом 109
Военторгом 94
Горпшцеторгом 101
Горпроиторгом 103
Горхлебторгом 89
Еолпашевторгом 91 '
Трестом столовых 99
Орса» 98
Облпотребсоюзом 106
Облрыболовпотребсоюзом 101

СТАТИСТИЧЕСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ ТОМ
СКОЙ ОБЛАСТИ.

- i i i i i i i i m i i i i i i i i i i i i i -

Тяга в школу рабочей молодежи
в школу рабочей молодежи № 1 

г. Томска поступает много заявлений от 
юношей и девушек, желающих продол
жать учебу без отрыва от производства. 
Е экзаменам уже допущено свыше 360

человек. В основном это рабочие и ра
ботницы завода резиновой обуви, подгаиш 
никового завода, швейной фабрики № 5, 
хлебокомбината и других нредприятий го
рода.

В этом году особенно много заявлений

ИО1СТУПИЛ0 от лиц, имеющих семилетнее 
образование, желающих закончить сред
нюю школу. С 10 августа для них орга
низуются дополнительные занятия. Эк
замены в школе рабочей молодежи нач
нутся во второй половине августа.

Позавтракали, выкурили по папиросе. 
Алексей Федорович Трешни-ков дшломати- 
чесш начинает разговор о ново<м аврале.

— Неудобно как-то,- льдина у нас — 
красавица, а' вот успели замусорить — 
кругом оберточная бумага, стружки, а 
тут еще Иван Максимович начал остав
лять следы кухни почти рядом с кают- 
ко'М,па!нией...

Словом, опять аврал — все сво1бодше 
от научночи'сследовательских и оператив
ных работ (такими оказались газетные 
корреспонденты и вра)й (Виталий Вшовнч) 
вооружились лопатами,, санками ж проч1им 
немудренным инвентарем и начали 
«драить» дрейфующую льдину, вновь воз
вращая ей девственную бе-швну.

Не успели окончить эту работу, как 
раздается голос дежурного по лагерю;

— Ето СБо'боден от исследовательских 
работ — на вертолет! Полетите на поса
дочную площадку за грузами.

Ну, что ж, это уже совсем хорошо, — 
не каждый же деяь приходится летать на 
верто.летах...

Таким образом проходила в первые дни 
жизнь 'вауч!Ной станпии на дрейфующей 
льдине, проходила, так сказать, в ее  об
щелагерном проявлении. Внутри ж е лаге
ря, в каждой группе специалистов шла 
ещ е своя работа. Метеорологи, гидрологи, 
актйнометрн1Ст, магнитолог, астроиом —  
каждый из ии х спешил строить д о » к  из 
снега, где устанавливал свои приборы, 
одновременно ведя научные наблюдения.

УЧЕНЫЕ ЗА РАБОТОЙ
В арктический бассейн через Норвеж

ское мор© ежегодно вливается около 
1.500.000' кубических километров теплых 
атлантических вод. Охлаждаясь на одан. 
градус, эта масса воды выделяет тес.ча, 
достаточного чтобы повысить на ГО гра
дусов температуру 4-километрового с.юя 
воздуха над Европой. И еще. Подмечено, 
что за пос.леднее столетие На1блюдается 
систематич?с"-т "отепленяе Арктики. 
Срав-ниваЛ|Н \  средние температу
ры при Д’реи' ■ л за» Нансена (1893— 
1895 гг.) и - ; лодокола «Седов»
(1938—1940 i когда положение этих

судов совпадало по координатам и по се
зону. Оказалось, что средняя годовая тем
пература на «Седове» была н  ̂ 4,1 граду
са выше, чем на «Фраме». По свидетель
ству ряда ученых, под влиянием такого 
потепления на Шпицберген», например, 
ледники тают скорее, чем нарастают, а 
в Гренландии зва1менмтый ледник Якрб- 
сховн, дающий до 1.350 aftefeprOB в год, 
с 1880 по 1902 год отступил от моря на 
20 кнлометро1В... Почему'это! происходит? 
Ответа наука пока не дает.

Мы привели лишь две научные про
блемы, выдвигаемы© Арктикой, — а их 
десятки и сютЕЙ — для решения и выяс
нения которых исследования советских 
ученых на дрейфующей станция имеют 
неоценимо© значение. И сознавая это, лю
ди здесь работают так. как может только 
работать настоящий советский ученый.

Вот океанологи. Их — три коммуниста, 
возглавляемых Владишром Алекса,ндрови- 
чем Шамонтьевым — зам1естителем на
чальника станции, чья биография типич
на для молодой поросли советских уче
ных. Воспитанник комсомола, всю Отече
ственную войну провел на фроигах, где 
вступил в партию. Высшую шко.ту окон
чил уж» после демобилизации. .Заде'" 
учная работа в Арктическом инст . ■. -
многочисленные экспедиции в Поль;''Ьл 
бассейн. Примерно такова же биогр. ' ия 
его помощника — Александра ДмятрД'ова 
— человека, ии при как1пх обстоятель
ствах не унывающего. Будучи в годы вой
ны в славно» Черноморском флоте,, он и 
горел, и тонул, но не сГОрзл и н© уто
нул — остался прежним <(ашей Дмитрие
вым — неутом'имы." готьчггом, всегда 
по-тоддатеки рс ым. Д»триев
дрейфует уже второй Гретий член 
этого ма ленького коллек.' г ;ia — Георгий 
Андреевн г Покомар&в.го — бывалый по
лярник участник многочисленных аркти
ческих ЭЕСпедццпй.

У океанологов, пожалуй, самое 1большое 
хозяйство — четыре лунки, продол'бден- 
ные почти в трехметровой толще льда, 
накрытые палатками. В каждой палатк» 
сложное уникальное оборудование, спе
циально сконструированное в Арктическом 
институте — лебедки, приборы, моторчи
ки. Ероме того, гидрологи имеют свою 
химическую лаборато|рию.

Сидя на краю лунки, потный, с воспа
ленными от бессонных ночей глазами.

Володя Шамонтьев восторженно говорит:
— Смотрите, ну что это за прелесть!
|Действ1ительно, нет красок в палитр©

художника, чтобы передать нежнейШ'Ие 
гона этой зеленоватой воды, слегка мер
цающей каюим-то сказочным светом.

Но вот ШамонТьев нажал на рычаг ле
бедки, и трос, увлекаемый тяжеД'ОЙ же
лезной трубкой, побежал в воду. Напря
женно ждем, когда трубка коснется дна.

— Есть!
Запускает.ся моторчик, ж трос начинает 

бег вверх, наматываясь на барабан. Вот 
из воды появилась и трубка. С четырех- 
километровой глубины она доставила 
грунт, который будет исследован в хими
ческой лаборатории.

Сложна и наиряженна программа у 
океанологов. Вот лишь неполный пере
чень того, что они должны делать. Еже
дневно измерять глубину, брать пробы 
грунта, с помощью термометров измерять 
температуру воды на различных глуби
нах, сбор при помощи тралов бентоса (жи
вых существ, обитающих на дне океана), 
ебо|р планктона, измерение скорости и на
правления течения, - что делается замеча
тельным .аппаратом, который на ленте 
сам печатает данные, и т. д. и т. п. Еро- 
м© того, программа включает ледомерные 
работы, ра1боты по химическому анализу 
воды, грунта... Словом, дела — непоча
тый край. Если бы не был механизирован 
до предела труд океанографов, то си'ра- 
вггбвся со всем эти» было бы просто не- 
М'ЫСЛИМО.

Заходим к аэрологам. Их тоже трое. 
Еадровые полярники — участник трех 
высокоширотных экспедиций Василий 
Гаврилов1ич Еанаки и Платон Платонович 
Пославскин, и самый мо.тодой участвик 
станцйтт — комсомо.тец Игорь Цигельниц- 
кий. У аэро.логов своих забот, что назы
вается, полон рот. Еаждый из них дол
жен дежурить 12 часов в сутки — это 
теоретически, а практически же прихо
дится работать и все 15—16 часов. Они 
запускают радиозонды, тщательно запи
сывая их показания. Ероме того, нужно 
подготовить маленький привязной аэро
стат...

И так здесь напряженно трудится каж
дый чле̂  коллектива, включая и двух 
радистов—коммуниста Еонстантина Еур- 
ко, дрейфующего на льдине второй раз, и 
комсомольца Леонида Роз'баша. Единствен

ный человек здесь, который пока палец е 
палец не ударил по своей специальности, 
— это врач станции Виталий Волович. 
Но ему не привыкать к исполнению дру
гих обязаниюстей по совместительству. На 
дрейфующей ста.нции Сомова он по совме
стительству был iwKOM. и, кажется, за 
весь 13-мосячиый дрейф ему так и не 
удалось ни разу применить свои врачеб
ные познания. Здесь же он по горло за
нят хозяйственны» делами.

ОБЖИЛИСЬ
Авралы кончились. Все грузы достав

лены в лагерь, уложены как следует. 
Собраны домики на полозьях — уютные, 
теплые, о паровым отоплением. Теперь 
уж© никто не спит в спальном мешке. 
Опят на кроватях, на чистом постельном 
белье. В кают-компании появилось пиа
нино. Под руководством Евгения Ядуна 
построили ледяной дом с фигура» белых 
м»дв>здей у входа. Обжились, жизнь вошг 
ла в определенную келею.

Прилетел Михаил Михайлович Сомов — 
бывший начальник дрейфующей станции 
«Северный полюс-2». Здесь неско.1ьао 
человек, с которыми в 1949—50 тг. поч
ти тринадцать месяцев он дрейфовал на 
льдине. Осмотрев лагерь, Сомов произно
сит: ,

— Ну и богато же живете!
— Жаловаться нельзя. — говор(ит 

Трешников, — Родина о нас позаботи
лась.

Именно Родина, во© шестнадцать брат
ских республик внесли свой вклад в ос
нащение дрейфующих научных станций. 
(Для них по специальным рецептам изго
товлены десятки 1СЮРТОВ колбас, сливоч
ного масла, различных консервов, для 
них создала замечательная аппаратура, 
специальное лабораторно© оборудование...

На официально© открытие научной 
станции в лагерь прилетели начальтк 
главного управления Северного морс;кого 
пути Василий Фюдотович Бурханов, ака
демик Дмитрий Иванович Щербаков... 
Поел© церемолии поднятия флага 'еостоял- 
ся праздничный обед, где первый тост 
подняли за Родину, за великую Еоммуни- 
стическую партию, за родно© Советское 
правительство.

'  И. АРТЕМОВ.
(Спец, корреспондент ТАСС).
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КАЖДЫЕ СУТКИ -^т КЛ

Выше организованность—больше 
леса народному хозяйству

)

— Соревнование — 
лесозаготовителейI,

2 АВГУСТА

Лучших результатов добились 
коллективы мастерских участков 
Берегаевского леспромхоза.

Мастерский участок тов. ДЕ- 
МОЧКИНА выполнил 1,95 цикла.

Мастерский участок тов, ША- 
Б АРШИН А выполнил 1,2 цикла.

Мастерский участок тов. САЛА- 
ГАБВА выполнил 1 цикл.

Мастерский участок тов. ДЕ- 
СЯТКИНА выполнил 0 ,96  цикла.

В целом коллектив леспромхоза 
перевыполнил установленное гра. 
фиком цикличности суточное зада, 
ние лесосечных работ на 159 ку
бометров.

Мастерский участок тов. МАИ- 
САКА Колпашевского леспром.хо- 
за выполнил 1 цикл.

Мастерский участок тов. КАР
ГИНА Колпашевского леепроглхо- 
за выполнил 1 цикл.

Мастерский участок тов. СТА
РИКОВА Колпашевского леспром
хоза выполнил 1 цикл.

Ряд мастерских участков при
близился к выполнению установ
ленного цикла, но не завершил 
его из-за нескольких кубометров 
древесины. Так, например:

Мастерский участок тов. ШЕР- 
КСНАС Лайского леспромхоза 
выполнил 0 ,92  цикла. Он недо
дал всего 22 кубометра. Если 

.это количество леса разделить па 
число работающих тракторов, то 
каждому не хватит даже на рейс.

Мастерский участок тов. НОВО
СЕЛОВА Парабельского леспром
хоза выполнил 0,95 цикла, он 
недодал 8 кубометров.

Мастерский участок тов. ПАВ
ЛОВА Калтайского леспромхоза 
выполнил 0 ,92  цикла — недодал 
11 кубометров.

Значительная часть мастерских 
участков продолжает отставать.

Мастерский участок тов. БОЦУ 
Лайского леспромхоза выполнил 
0,37  цикла.

Мастерский участок тов. РЫМ- 
ШИ Тимирязевского деспролтхоза 
выполнил 0 ,48  цикла.

Мастерский участок тов. СА- 
ЛАХУТДИНОВА Тимирязевского 
леспромхоза выполнил 0 ,74  цикла.

Мастерский участок тов. ПЕТ
РОВА Ланского леспромхоза вы
полнил 0 ,7  цикла. \

Мастерский участок тов. КО- 
ШЕНКО Зырянского леспромхоза 
выполнил 0 ,66  цикла.

Мастерский участок тов. БУГА
КОВА Красноярского леснрои.хо- 
за вьшолнил 0,52 цикла.

Мастерский участок тов. ВЕРЕ- 
ДОВА Молчановского леспромхо
за выполнил 0 ,78  цикла.

Мастерский участок тов. СМИР
НОВА Пышкино-Троицкого лес
промхоза выполнил 0 ,7  цикла.

Мастерский участок тов. СЕ
МЕНЮКА Пышкино-Троюдкого 
леспромхоза выполнил 0 ,47  цикла.

★  ★ ;

Навести порядок 
в расстановке рабочих

Лес—сверх плана
Коллеиджв BarypEHioBoro сплавного уча

стка включился в ко-мплексно© социали
стическое ооревш)ва«© с л©со1загочч)В1ите- 
лями. Рабочие сплавного участка 30 ию
ля выполнили годовой навигационный 
план и 31 июля отправили теплоходолв 
«Брянск» 3 тысячи 840 кубометров леса 
сверх навигационного плана.

Бригада тов. Лаптева , на моханиэиро- 
ваняой сплотке дает по 1.040—1.070 
кубометров леса в смену, что значитель
но больше нормы.

И. БОНДАРЕНКО.

Лесозаготовители области неудовлетво
рительно закончили первое ■ полугодие. 
Многие промышленные предприятия стра
ны недопо-дучили большое количество ле
са.

Не улучшилось дело и в июле. Лишь 
отдельные предприятия выполнили ме
сячный план.

Первое место в социалистическом со1)ев- 
новании леспромхозов комбината «Том- 
лес» по выполнению июльского плайа вы
возки древесины занял коллектив Нибе- 
гинского леспромхоза (директор тов. Ско
робогатов, заместитель директора по по
литической части тов. Иващенко), выпол
нивший июльский план на 112 процен
тов. Второе, третье и четвертое места за
няли коллективы: Берегаевского, Еалтай- 
ского и Ергайского леспромхозов, которые 
также справились с выполнением месяч
ного плана вывозки древесины.

Все остальные леспромхозы комбината 
«Томлес» на протяжении всего месяца ра
ботали знач1ительно ниже своих возмож
ностей, не использовали имеющиеся у них 
резервы и не выполнили июльского штана. 
Они заняли ооотвстственно следующие 
места: 5-е — Чаинский, 6-е — Пышки- 
но-Троицкий, 7-е— Е̂олпашевский, 8-е — 
Ланский, 9-е — Красноярский, 10-е — 
Тимирязевский, 11-е — Каргасокский,
12-е—Зырянский, 13-е — Бакчарский,
14,-е — Парабельский. 15-е — Томский, 
16-е — Молчановский, 17-е — Тегуль- 
детский. 18-е — Васюганский, 19-е — 
Парбигский, 20-е — Средне-Чулымский, 
21-е — Еуяновсюий.

В постановлении партии и правитель
ства «О ликвидацик. отставания лесозаго
товительной промышленности» указы
вается, что одной из важнейших причин 
очставанмя лесозаготовительной промыш
ленности является неправильное исполь
зование рабочей силы.

Коллектив Нибегинского лееиромхоза 
добился хороших результатов прежде все
го потому, что он с самого начала меся
ца поставил на основные работы 
73 процента общего количества рабочих. 
Здесь значительно уменьшилось колжче- 
ство рабочих, не выполняющих нормы вы
работки. Комплексная выработка на одно
го списочного рабочего в июле состави
ла более 1 кубометра.

Однако многие руководители леспром
хозов продолжают допускать серькчные 
ошибки. Вместо того, чтобы поставить на 
основные работы, связанные с выполне
нием плана по заготовке и вывозке леса, 
подавляющее количество рабочих, на мно
гих предприятиях комбината «Томлес» 
рабочая сила распыляется по разного ро
да подсобным, вспомогательным работам. 
Зта вредная практика приносит большой 
ущерб делу.

К числу таких леспромхозов относится, 
например. Томский леспромхоз. Здесь на 
заготовке, подвозке и вывозке леса заня
то лишь 45 процентов рабочих. Руково

дители лесщюмхоза не выполняют плано
вую расстановку людей и делают так: 
сначала укомплектовывают рабочими 
вспомогательные и хозяйственные рабо
ты, а затем, — те, кто останется, на
правляются на лесозаготовки. В леспром
хозе около половины рабочих системати
чески не выполняет нормы выработки. 
Так, из 18 электропильщиков 13 че.до- 
век не вьшолняют норму, из '57 обруб
щиков сучьев — 22, из 34 шоферов — 
12. В результате этого комплексная выра
ботка на одного списочного рабочего со
ставляет 0,46 кубометра при плане 
0,9 кубо'мечюа.

Правильная расстановка рабочей си
лы, укрепление комплексных бригад по
стоянным составом квалифицированных 
рабочих имеют огромное значение в улуч
шении использования техники. Увеличе
ние количества рабочих на основных ра
ботах позволяет внедрить на предприя
тиях дву- трехсменную работу.

Задача руководителей лесозаготовитель
ных предприятий, партийных и проф
союзных организаций состоит в том, что
бы в самое ближайшее время навести по
рядок в расстановке рабочих.

Но этого недостаточно. Нужно добить
ся, чтобы каждому рабочему были созда
ны такие условия труда, которые позво
лили бы ему выполнять и перэвыполнигь 
сменные нормы выработки. В .этом имеет 
огромное значенйе полное и правильное 
внедрение на лесосечных работах циклич. 
него метода. Как наиболее передового, про
грессивного, полностью оправдангпею себя 
на практике. Поэтому развернувшееся в 
области социалистическое соревнование 
лесозаготовителей за ежедневное выпол
нение и перевыполнение установленного 
,цикла на сутки необходимо всемэрпо под
держивать и развивать.

Несомненно, в летнее время у лесозаго. 
товителей особенно много дела: необходи
мо обеспечить выполнение плана и подго
товиться К зиме. Однако поставить допол
нительное количество рабочих на основ
ные работы безусловно необходимо, чтобы 
быстрее решить эту задачу. Нужно ис
пользовать почин общественности Котель
нического лесотрансхоза. Кировской обла
сти. Домашние хозяйки и члены семей ле
созаготовителей этого предприятия высту
пили нынче с замечательной инициативой 
— они решили заменить рабочих па под
собных и Бспомо-гательных процессах, вы
свободив щроизводственниЕов для работы 
непосредственно на лесосеке. Хорошее 
начинание общественности Котельниче
ского лестрансхоза находит примешеше на 
многих предприятиях лесной промышлен
ности. Следует распространить эту ини
циативу.

Навести порядок в расстановке рабо
чих, добДгться правильного их использо
вания на работах, связанных с sfiroTOB- 
Еой, подвозкой и вывозкой леса, — ваяс- 
нейшая зад?1ча.

Хорошее дело начали устЬ-чулЬшцЫ
Большое и важно© дело начали усть- 

чулымцы, взяв обязательство сплавить и 
отгрузить сверх плава 100 тысяч вубо- 
MI3TPOB леса. Коллектив нашего Калтай
ского сплавучастка горячо по'Ддерживает 
их инициативу. На общем собра.нши мы 
решили в третьем квартале этого года 
дать стране 5 ТЫ’СЯЧ кубометров леса 
сверх плана, выпмнить план механизи
рованной скатки .теса и сплотки древеси
ны на 110 процентов, снизить еебестои- 
мость работ на 5 процентов против пла
на.

Выполяенпе обязательства будет зави
сеть от работы коллектива 1̂ лтайского

леспромхоза. Поэтому мы обратились к 
ним с призывом включиться в комплекс, 
нос соревнование и вывезти в августе и 
сентябре на сплоточный рейд 5 тысяч 
кубометров леса сверх задания.

Свое Обязательство мы выполним. 
Многие рабочие нашего участка показы
вают образцы высокопроизводительно1то 
труда. Это — коллективы бригад тов. 
Кондратьева и тов. Лисихина, выпо.тяя- 
ющие нормы выработки на 150—160 
процентов.

С. КУЧЕРЕНКО, 
начальник Калтайского сплавного 

участка Томской сплавной конторы.

Письма из колхоза „Северное сияние**

ПОВЫШАЕМ УРОЖАИ ЗЕРНОВЫХ КУЛЬТУР
Партия и правительство в своих по

становление поставили перед тружени
ками сельского хозяйства задачу дальней
шего развития зернового хозяйства, со
ставляющего основу всего сельекохозяй- 
ствеиного производства. Выполняя эту за
дачу, члены сельхозартели «Северное сия
ние» вместе с ' механизаторами Галкин- 
ской МТС из года в год повышают, куль
туру земледелия и добиваются все, боль
шей и большей урожайности зерновых 
культур, Из всей посевной площади в 
2.078 гектаров колхоз в этом гецу заееял 
1.057 гектаров зерновыми культурами. 
Урожайность зерновых культур растет с 
каждым годом. Если в 1950 году средняя 
урожайность зерновых составляла 10,9 
центнера с гектара, то в 1953 году — 
15,34 цзятнера. Урожайность яровой пше
ницы возросла за эти годы от 9,9 цеот- 
нера с гектара до 15 цеятнеров с гекта
ра; овса — от 13,7 центнера до 22,58 
центнера с гектара.

Повышения урожайности зерновых кол
хоз добивается путем применения и точ
ного соблюдения комплекса агротехниче
ских мероприятий при возделывании этих 
культур. Огромное значение имеет пра
вильное чередование культур и восстанов
ление плодородия почвы путем введения 
травопольной системы земледелия. В кол
хозе введевы и освоены 2 полевых деся
типольных севооборота, прифермский и 
лугопастбищный севообороты, благодаря 
чему все культуры ежегодно размещают
ся по лучшим предшественникам. Так, в 
1954 году пшеница размещена следую
щим образом:

по пласту Агноголетних трав — 127 
гектаров;

по парам — 89 гектаров;
по пропашным — 30 гектаров;
по озимым — 348 гектаров.
Овес размещен по пшенице, озимым и 

техническим культурам.
Вторым важньш фактором повышения 

урожайности является посев яровых зер
новых культур только по зяби. Весной 
на большей половине посевной площади 
яровых культур колхоз в 3—4 дня про
водит закрытие влаги. Наши почвы — 
тяжелые суглшшки, они сильно уплотпя- 
ются за зиму, поэтому почти на всей 
посевной площади проводится весной две 
культивации зяби. Вспашка зяби, как 
правило, проводится глубокая — па 
25—27 сантиметров. На наиболее засо
ренных полях ведем лущение стерни.

Огромное значение в ■ повышении уро
жайности зерповых имеют удобрения. Мы 
вносим их под зябь и в паровые поля. С 
каждым годом количество удобрений, вно
симых под зерновые культуры, растет. В 
1952 году мы вывезли на поля 3.200 
тонн навоза, в 1953 году — 4.000 тонн. 
Кроме того, применяем минеральные и 
гранулированные органо-минеральные 
удобрения как во время посева в рядки 
или под культивацию, так и в качестве 
подкормки.

в 1952 году мы внесли в почву 136 
центнеров минеральных удобрений, в

1953 году — 164 центнера. В этом году 
в колхозе впервые применен новый спо
соб внесения удобрений п§ методу акаде
мика Лысенко — мы вывезли на поля 
перегной по 3—4 тонны на гектар для 
у.лучшения бактериальных процессов поч
вы. Перегной внесен под культивз'цию на 
площади 138 гектаров, засеянной яровой 
пшеницей.

Вместе с семенами клевера и гороха 
мы вносим в почву нитрагин.

Особое внимание колхоз уделяет свое
временному проведению всех сельскохо
зяйственных работ. Ежегодно мы -сокра
щаем сроки сева. В 1954 году посев зер- 
новьп культур проведен в 10 рабочих 
дней,' а несколько лет тому назад на по
сев затрачивали времени в два раза боль
ше.

Колхоз «Северное сияние» имеет семе
новодческое хозяйство. Поэтому особое 
внимание мы уделяем семеноводс'гву зер
новых культур — выращиванию семен
ного материала, а также подготовке семян 
к посеву. Семенные участки убираются в 
ранние сроки, семена очищаем еще с осе
ни и доводим до посевных кондиций не 
ниже 3-го класса. Весной перед посевом 
все семена протравливаем.

Во время сева установлен строгий кон
троль за глубиной заделки семян:'семена 
заделываются в зависимости от состоя
ния почвы: в первые дни — более мелко 
(4—5 сантиметров), в последующие более 
глубоко (6—7 сантиметров) с таким рас
четом, чтобы семена легли во влажную 
почву. В результате ежегодно при любых 
климатических условиях всходы получа
ются дружные. Это очень важно, так как 
в последние годы весна в Сйбири была 
засушжвой. На засоренных участках про
водили прополку хлебов. С каждым годом 
таких массивов СТаиовоатея все меньше: 
при правильном использованшн земли по
ля постепенно очищаются от сорняков.

Большое внимание мы уделяем борьбе с 
потерями урожая. Ежегодно сроки- уборки 
урожая мы сокращаем. На комбайнах 
применяем ряд приспособлений для предо
хранения зерна от потерь.

За последние годы резко повысился 
уровень механизации полевых работ. В 
этом — большая заслуга Галкинской 
МТС. Вспашка механизирована на 100 
процентов, посев зерновых — на 99 про
центов, уборка хлебов комбайнами — на 
96 процентов. Качество всех тракторных 
работ хорошее.

Колхоз «Северное сияние» располагает 
большими резервами повышения урожай
ности зерновых культур. Сейчас мы при
нимаем меры по улучшению плодородия 
почвы. В порядке опыта мы применили в 
этом году высев в паровых полях сиде- 
рального удобрения, послойную обработку 
пара с внесением удобрения, внесение 
перегноя под культивацию и т. д. Надеем
ся, что опыты дадут положительные ре
зультаты.

А. КОВТУН,
агроном колхрза.

На прифермских участках
в колхозе «Прогресс», Шетарско- 

го района, на площади в пять гек
таров раскинулось картофельное по
ле. Картофель посажен квадратно- 
гнездовым сп-о'ообо». Весь посев 
дважды прополот.

Это — прифермский учаеччж. 
Картофель посалили свопаги силами 
работники животноводческой фер
мы. Они Ж13 органиэовал1и уход за 
ним. Доярки предполагают полу
чить урожай картофеля не меньше 
150 центнеров с гектара.

1В хорошем состояш-и прифе:рм- 
ский участок и в колхозе «Совет

ская Сибирь», Шегарского района. 
Перед началом посевной ка-мпании 
доярки этого колхоза, откликаясь 
на обращение областного слета пе
редовиков сельского хозяйства, по
просили выделить им участок для 
посадки картофеля на -корм скоту. 
Правление колхоза удовлетворило 
проеРбу. Доярки хорошо удобрили 
поле ж посадили 4 гектара карто
феля. Сейчас они тщательно уха- 
жи.вают за своим участком, с кото
рого оясицают получить высокий 
урожай.

СОВЕТЫ  С П Е Ц И А Л И С Т А

Как повысить жирномолочность 
остфризированного скота 

путем скрещивания
На товарных фермах колхозов Томской 

области продуктивность остфризированного 
Ескота продолжает оставаться очень низ
кой. Это результат неудовлетворительного 
кормления скота и ухода за животными. 
Между тем, опыт передовых доярок то.е. 
Зубовой Е. И. из колхоза имени Маленко
ва, Каргасокского района, и тов. Аку
ловой К. П. ю колхоза имени Хрущева, 
Чаинского района, и других доярок, добив
шихся высокой продуктивности от закреп
ленной группы коров, показываег, что в 
условиях Томской области каждая доярка 
может надоить в год не мене© 2.000 ки
лограммов молока на корову, незавммо 
от породы скота, если за животными бу
дет организован хороший уход, достаточ- 
но‘е кормление грубыми, сочными корма
ми и поваренной солью.

Скот, который разводят на фермах кол
хозов Томской, Новосибирской и соседних 
областей, обладает хорошей способностью 
к раздою. В племхозах Первомайском, Ом
ском. Ново1Сибирской области, и в опыт
ном хозяйстве Сибирского научно-исследо
вательского института лсивотпо1К)дстаа 
получают по 4—б тысяч килограм
мов молока в год от каждой о*ст- 
фризированной коровы, но с низким со
держанием жира. Это говорит о том, что 
за последние 20 лет работы, благодаря 
исключительно благоприятным условиям 
кормления и содержания скота, искусст
венно созданным трудом человека, удалось 
добиться резкого повышения надоев моло
ка. Но повысить жирномолочность только 
за счет улучшения содержания животных 

: ае удалось.

Успешного повышения жирномолочно
сти скота можно добиться лишь путем 
применения в племенной работе всего 
комплекса зоотехнических мероприятий. 
Одним из таких мероириятий является 
скрещивание остфризированных коров с 
быками лшрномолочных пород.

Практические работники в целях по
вышения жирномолочности .череш.ли к 
широкому применению повторного скрещи
вания остфризированного скота с живот
ными других пород.

Правильное при.мененпе повторного 
скрещивания в скотоводстве оправдывает
ся мичуринским учением и дает положи
тельный результат, но оно окажется бес
плодным или даже вредным, если условия 
жизни животных будут плохими.

В настоящее время на фермах остфри- 
зированвого скота наиболее широко ис
пользуются симментальские быки. Однако 
нет обоснованных данных, говорящих в 
пользу скрещивания остфризированных 
Коров с симментальскими быками.

Отдельные коровы, полученные от та
кого повторного скрещивания, пока не об
наруживают особого превосходства по 
сравнению с остфризированными матерями. 
Содержание жира увеличивается не боАОё 
че’м на 0,1 — 0,3 процента в первом по
колении или жирномолечйость у мх 
еетается на у;ровне матерей.

Очевидно, симментальскую породу, 
имеющую среднюю жирномолочность—-3,7 
процента, вряд ли можно считать действи
тельным улучшателем жирномолочности 
о'стфризированного скота в Сибири.

Недостаточно о1бо1снованный и вое воз
растающий завоз производителей разных

пюфод в колхозы Томской области может 
превратить поголовье остфризированного 
скота в массив трехпородных помесей, а 
желательное увеличение жирномолочности 
коров не будет достигнуто.

Поэтому завозить быков других пород 
для повышения жирномолочности у ост- 
фризированвого скота нужно только в те 
хозяйства, где повторное скрещивание 
действительно -оказывает положительное 
влияние на резкое повышение жирномо
лочности коров и для воспитания трехпо
родных помесей имеются необходимые ус
ловия.

Сельскохозяйственные органы должны 
направить свои усилия на создание соб
ственного племенного фонда, способного 
обеспечить фермы остфризированного ско
та быками от жирномолочных племенных 
коров. Это также диктуется и тем, что за
воз быков из-за пределов области требует 
больших денежных и материальных за
трат.

Колхозы, имеющие в среднем у коров 
выше 3,8 процента жира в моложе, долл:- 
ны заниматься разведенйем остфризиро- 
вавного скота « в себе», с использованием 
жирномолочных производителей не выше 
первого поколения по остфризской породе.

Практика последних лет убеждает в том, 
что использование остфризированных бы
ков второго поколения и выше с недоста
точно высоким содержанием жира в моло
ке маток не привело к повышению жир
номолочности коров.

Повышение жирномолочности (при раз
ведении помесей «в себе») на 2—3 со
тых процента в год совершенно недоста
точно. В связи с этим стоит зад.-ЕЙа ком
плектовать сЛ|[;чвую сеть жирномолочны
ми быками, выращиваемыми на месте.

Отбор и подбор животных должен вес
тись в первую очередь в направлении по
вышения Ж1ЕРНОИОЛОЧНОСТИ, будь это при 
чистопородном разведении или при скре
щивании рааных пород.

Основным условием в отборе и подборе 
животных должно быть то, чтобы быки по 
жирномолочности их матерей были выше

соответстюующего показателя коров, за
крепленных для спаривания, а жирномо
лочность более отдаленных предков была 
не ниже 3,8 процента.

Однако суждение о качестве племенно
го животного только по одной родословной 
совершенно недостаточно. Иногда хорошее 
по родословной животное может оказаться 
плохим по качеству приплода.

Поэтому способность к наследственной 
передаче жирномолочности должна опреде
ляться постоянной оценкой быков по ка
честву потомства. Быки должны отличать
ся хорошим здоровьем, крепкой качегиту- 
цией и высоким живым весом. Во всех 
случаях жирномолочность матерей быков 
должна быть выше жирномолочности ко
ров фермы.

Проблема создания племенного фонда 
быков может быть решена успешно в ко
роткий срок путем выделения в зоне каж
дого района и МТС по одной ферме со 
стадом коров, имеющих жирномолочность 
выше, чем по остальным фермам, но не 
ниже четырех процентов жира. Эти фер
мы будут являться постоянным, надежным 
источником жирномолочных быков для 
всей зовы района и МТС. В качестве про
изводителей на этих фермах необходимо 
исио'Льзовать улучшенных по остфризской 
породе или сибирских жирномолочных бы- 
кор-производителеи.

Весь комплекс мероприятий по племен
ной работе должен обеспечить выращива- 
нио быков с живым В'эсом к 12-месячно
му возрасту до 350 килограммов.

Важнейпши источником комплектования 
случной сети жирномолочными быками мо
жет быть выращивание сибирских быков. 
Сибирский скот среди отечественных по
род в Сибири отличается самой высокой 
жирномолочностью, достигающей 4,5 про
цента и выше, крепким здоровьем и хоро
шей приспособленностью к суровым есте
ственно-климатическим условиям .Сибири. 
В колхозе имени Сталина, Каргасокского 
района, на ферме из 300 коров — 126 
сибирские, а содержание жир  ̂ в товарном 
молоке за 1953 год равно 4,5 процента.

В колхозах области имеется значитель
ное количество сибирского скота. Как по
казывает опыт, с улучшением кормления 
удой сибирских коров увеличивается в 
2—3 раза и сохраняется жирномолоч
ность.

В Каргасокском, Александровском, Еол- 
пашевском и других районах, имеющих 
большие массивы сибирского и улучшен
ного ©кота, 1разводить его следует «в се
бе», не прибегая к скрещиванию с други
ми породами.

Сохранившийся сибирский скот должен 
рассматриваться ' как средство повышения 
жирномолочности и приспособленности к 
условиям внешней среды у остфризирован
ного скота путем возвратного скрещива
ния и создания в помесном массиве жир
номолочных линий с последовательным от
бором и подбором для закрепления жирно
молочности и жизнеспособности в потом
стве в данных условиях жизни.

Предварительные результаты скрещива
ния остфризированных коров с сибирски
ми быками в Козловском совхозе, Новоси
бирской области, дают положительные ре
зультаты. -У помесей первого поколения от 
возвратного скрещивания содержание жи
ра в молоке выше на 0р7 процента по 
сравнению с остфризированными коровами.

Форм)ировани10 стад сибирского ©кота и 
выращиванию в этих стадах сибирских 
племенных бычков, а также организации 
опытов по возвратному скрещЕГванию надо 
уделить большое внимание. Накопление, 
данных по разведению сибирского скота и 
по возвратному скрещиванию позволит бо
лее обо1снованно определить систему ис
пользования сибирских быков в общей 
племенной pai6oiie по улучшению остфри
зированного ©кота.

М. САБАНЦЕВ,
старший научный сотрудник Сибирского 
научно-исследовательского института жи
вотноводства, кандидат сельскохозяйствен

ных наук.

Письма в редакцию
Личное страхование 

трудящихся
Страхование в Советском Союзе — важ-̂  

ное государственное мероприятие, исполь
зуемое в интересах социалистического хо
зяйства и трудящихся.

Страхование жизни трудящихся от всех 
видов несчастных случаев является наи
более общедоступйой формой страхова
ния. При страховании от несчастных слу
чаев Госстрах несет ответственность в 
пределах страховой суммы за полную и.та 
частичную потерю трудоспо(собн0'сти от 
того или иного несчастного случая, будь 
то на производстве или в быту.

В Томской области личным страхова
нием охвачены тысячи трудящихся. Толь
ко за 1953 год застрахованным выплаче
но по личному страхованию около 300 ты
сяч рублей.

Нужно, однако, отметить, что дело до
бровольного' .личного страхования трудя
щихся в Томской области еще не получи
ло должного распрО'етранения.

Так, например, в г. Колпашево долго
срочным страхованием жизни охвачено 35 
процентов, в Кривошеинском — 29 про
центов, в Пудинском — 18, а в городе 
Томске — только 6 с половиной процентов 
от общего числа рабочих и служащих.

Низкий процент застрахованцых по. 
добровольному личному страхованию объ- 
Я1(шя1ется, главным образом, отсутствием 
ма1ссовю-разъя1снительной работы среди 
трудяЕцихся. Областноэ управлени© Гос
страха слабо помогает инспекциж Гос
страха, слабо контролирует работу стра
ховых инспекций, недостаточно уделяет 
внимания организации и подбору кадров 
работников Госстраха и особенно страхо
вых агентов. Руководители финансовых и 
страховых органов Бакчарското, Зырян
ского, КоЖСВНИКО'ВеКОГО, M'OJI4aiHOBCKOTO, 
Пышкнно-Тронцкого, Тегульдетского и 
ТугаискО'ГО районов почти оовгем не уде
ляют внимания личному страхованию. 
П0ЭТО1МУ этот 'Ещ страхования здесь сов
сем не распространяется. Областной фи
нансовый отдел мало спраДпивлет ответ
ственности за этот участок работы с за
ведующих райфинотделамм. Профсоюзные 
орга1Ш1зац1ии также мало занимаются этим 
важным делом.

С большил! успехом добровольное лич
ное страхование проходит в тех предприя
тиях и учреждениях, где этому важному 
делу уделяется должное внимание со сто
роны руководителей, партийных и проф
союзных организаций. Так, на лесоперева
лочном 1К0>Гбивате, дрожжевом заводе, в 
артелях «Единение», «Канат», в Госбан
ке личным добровольным страхованием  
охвачено от 50 до 100 процентов Общего 
чжла рабочих и служащих.

Необходимо усилить массово-разъясни
тельную работу по личному .страхованию 
трудящихся.

И. стятюгин.

Короткие сигналы
В сельпо и других магазинах посёлка 

Могочиво, Молчановского района, в прода
же нет гвоздей и масляной краски.

Расположе,нные около пристани киоски 
не торгуют фруктовыми водами и моро
женым. П. КАТЫШЕВ.

*.♦
По Колпашевскому переулку города 

Томска 'МОСТИК через речку Пгумеику не
исправный. Ходить по нему опасно. Куй
бышевский райкомхоз мер к р̂емонту мо
стика не принимает. А. РОГОВСКАЯ.

Так ли нужно 
ремонтировать дома?
В городе Томске, в доме № 17 по Юр- 

точному переулку капитальный ремонт 
приближается к концу. Снаружи дом вгл- 
гдядит уже при.1Игчно: кЬыша покрыта 
железной кровлей, сделаны новые водо
сточные, трубы. -Но если заглянуть 
внутрь, ’ то у вас впечатление переме
нится.

Из-за плохого фундамента дом переко
сило. Потолки, дверные косяки, плинту
сы, двери и око'нньпз рамы сделаны из 
сырого дерева, покосились и покороби
лись. В полу образовались щели.

В квартире № 5 из-под потолка убрана 
опора и он подвешен на болтах.

Тем не мене© начальник Куйбышевской 
ремонтно-стр’ОительЕО'й конторы тов. Ми
лютин спеш ит закончить штука.турны© 
работы, чтобы скорее сдать дом в экс- 
плоатацию.

До ремонта в тамбуре и под лсстгтица- 
ии были кладовки, теперь они ликвидиро
ваны. Но когда жильцы попросили на
чальника районного жилищного управле
ния тов. Жигалова и тов. Милютина со
хранить эти помещения, то им ответили: 
«Не ваше дело. Ремонт ведем мы». И жи
тели в результате остались без кладовок.

Плохо ведут ремонт эти товарищи. А 
председатель. Еуйбьшевского райисполко
ма тов. Бобков не нрислушивается к сиг
налам жильцов и попустителветвует бра
коделам. П. ВАСЕНИН.

,L

Жигалов: Помогайте, товарищ Милю
тин, потолок падает!

Милютин: А вы не кричите. А то уз
нают люди, как мы ремонтируедг догла.
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В Томском государственном 
приемные экзамены.

На снимке (слева направо):
нова, Лида Прохорова, Воля Соколове кая, Римма Конева и Люся 
ва— все они на «отлично» сдали первые экзамены.

Фото Ф. Хитринрвича.

университете на всех факультетах идут

абитуриенты, комсомолки Нина Кабач-
Михайло-

Высококачественная обработка составов
Коллектив пункта технического оемот- 

ра станции Томск-П, применяя передовой 
опыт старшего осмотрщика вагонов стан
ции Красный Лиман, лауреата Сталин
ской прем1ии тов. Шебдикина, в 1954 го
ду добился полной ликвидации задержек 
поездов и отцепок вагонов в пути следо»- 
вания по технической нои1справности. 
Этих результатов работники смен доби
лись благодаря тому, что они высококаче
ственно обрабатывают состашы. Работни
ки смен заблаговременно и тщательно 
подготовляются К очередному дежур
ству, устанавливают строгий контроль за 
бесперебойным снаблгевизм запасными ча- 
СТЯМ1И. Железнодорожники максимально 
УП.ТОТНЯЮТ рабочий день. Широко приме
няются новые .методы труда при выпо.л- 
нении ремонтных работ, что дает возмож
ность совратить (Время простоев подвиж
ного состава.

Большое внимание обращается на ра
боту старших осмотрщиков вагонов.

Большое значение мы придаем подго
товке рабочего места. На путях станции 
на определенных местах установлены 8 
специальных стеллажей с запасными ча
стями, 24 воздухораз1борных колонки, 2 
стационарных автотормозных крана, про
ложен деревя.нный настил через в-ое стан-, 
ционные пути для перевозки запасных 
частей и материалов.

Многие работники пункта добились не
плохих результатов в труде. Первенство в 
социалпстическом соревнов1ании за скоро
стной'.осмотр и подготовку составов удер
живают смены, работой которых руково- 

. дят старшие осмотрщики коммунисты 
тт. Шепетин и Вольшашн. Они в каж
дом случае умело расставляют людей на 
участки работы, добива-ются максимально
го совмещения различных производствен
ных операций, широко практикуют взаи
мопомощь между слесарями-автоматчика- 
м«, смазчиками и слесарями по ремонту 
ходовых ж ударносцепных приборов. На
пример, слесари-автоматчики тт. Печенин, 
Юрчук помогают слесарям тт. Бачурину, 
Стулову при еамене неиспратых рессор 
буксовых лап, автоматической сцепки и 
при других сложных работах. Взаимопо

мощь дает возможность сократить время 
осмотра и ремонта поезда на 10—12 мн- 
н т̂, она же помогает быстро производить 
безотцепочный укрупненный ремонт ваго
нов—такой ремонт, который раньше про
изводился в депо.

Только в течение 7 месяцев этото года 
коллектив пункта технического осмотра, 
применяя 1безотцепочный ремонт, отремон
тировав более двухсот вагонов, что дало 
возможность сократить маневровые рабо
ты на станции, ускорить отправку тяже
ловесных составов.

В борьбе за скоростное продвижение 
поездов особенно важно, чтобы вагоны, 
подаваемые под погрузку и находящиеся 
в пути, были со-вершенно исправны. В 
этом деле нет мелочей. Поэтому возра
стает роль и ответственность осмотрщи- 
ка.-'пролазчика, который за смену осмат
ривает самые отБ'етственные части у со
тен вагонов. В нашем коллективе, на
пример, осмотрщик-пролазчик тов. Цербу- 
лов проявляет высокую бдительность при 
осмотре вагонов.

Мы стараемся работать вместе с поезд
ными вагонными мастегажг. Как только 
приходит состав, осмотрщики BaroiioB 
подробно (ВЫЯСНЯЮТ у мастеров, какие не
достатки были обнаружены в пути, что 
нужно исправить, что нуждается в бы
стром ремонте. Поездные вагонные маете-, 
ра знают, что мы спросим их о состоя
нии состава и поэтому полно и детально 
освещают состояние дела. Общан рабо>та 
помогает нам добиться лучших успе
хов. Поездные вагонные мастера тт. Со
ха,рев, Шейдин, Шатов, Жаров и другие в 
течение нескольких лет не допускали за
держек в пути.

Обращение участников Всесоюзного со
вещания актива работников железнодо
рожного транспорта коллектив нашего 
пункта принял к неуклонному действию. 
Мы сейчас широко развернули борьбу за 
скоростной осмотр вагонов с тем, чтобы 
еще увеличить оборачиваемость подвиж
ного состава.

А. РАЗЖИВИН, 
начальник пункта технического 

осмотра станции Томск-11.

27-я годовщина китайской Народно- 
освободительной армии

ПЕКИН, 2 августа. (ТАСС). Вчера в 
Пекине по случаю 27-й годовщины ки
тайской Народно-освободительной армии 
состоялось торжествешшюе собрание. На 
собрании присутствовали заместитель 
председателя Центрального народного пра
вительства главнокомандующий китай

ской Народно-освободительной армин Чжу 
Дэ, командиры и бойцы НОА, представи
тели общественности столицы.

■На собрании с речью выступил главно
командующий Народно-освободительной 
армин Чжу Дэ.

Развитие народного хозяйства Албании
ТИРАНА, 2 aBrVicTa. (ТАСС). По дан- 

управлечия, приным статистического 
Государственной плановой комиссаш в 
первом полугодии текущего года рост про
мышленной продукции по сравлению с 
тем же периодом прошлого года составил 
10 проц. Продукция пищевой промышлен
ности в первом полугодии 1954 г. по

сравнению с тем же периодом прошлого 
года В'озросла на 34,6 проц., продукция 
металлообрабатывающей промышленно
сти — на 18,5 проц. Произведено боль
ше, чем за тот же период прошлого года, 
(битума нефтяного на 27,9 проц., угля — 
на 53,8 проц., хромовой руды — на 10,3 
проц., электроэнергии — на 28,6 проц. 
и т. д.

С тр о и те л ь ств о  торговы х судов для С С С Р  
в Голландии

ГААГА, 1 августа. (ТАСС).-31 июля в 
Амстердаме состоялся спуск на воду реф
рижераторного судна «Светлогорск» — 
первого из 5 судов подо1б.ного типа, кото

рые строит для Советского Союза гол
ландская фирма «1Версхюре». Одновремен
но была цроизведена закладка второго 
судна.

За расширение торговых связей с Советским 
Союзом и Китаем

iimiiiiiii

Ф У Т Б О Л

Первенство РСФСР по сибирской зоне
За неделю проведено пять встреч на 

первенство РСФСР по футболу сибирской 
зоны. Команда г. Красноярска со счетом 
4:0 выиграла встречу у футболистов 
«Металлург» г. Сталинска. Барнаульская 
команда «Динамо» ico счетом 2:1 победи

ла комаяду г. Иркутска.' Футболисты 
г. Новооибнрсва со счетом 2:0 выиграли 
у кемеровчан. Команда г. Омска одержала 
по!беду со счетом 3:2 navT комаадой 
г. Томска и проиграла со счетом 1:0 фут
болистам г. Иркутска.

На кубок города по футболу
в г. Томске на стадионе «Динамо» бы

ла проведена финальная встреча на кубок 
города по футболу среди юношеских 
команд. Играли команды спортобществ 
«Динамо» и «Искра».

Уже на первой минуте динамовец 
Иноземцев забивает мяч в ворота 
«Искры». Затем игра идет с переменными 
успехами. За шесть минут до конца первой

половины игры центральный нападающий 
«Искры» Русаков сравнивает счет.

Во второй половине тот же Русаков 
забивает в ворота «Динамо» второй мяч. 
Игра закончилась со счетом 2:1 в пользу 
команды спортобщества «Искра».

Команда «Искры» награждена перехо. 
дящим кубком и дипломом.

Претензии колпашевских футболистов
в г. Колпашево есть хороший стадион, 

есть неплохие футболисты. В прошлом го
ду, выступая на областных соревнова
ниях, команда колпашевских футболистов 
завоевала почетное место.

Большие надежды возлагали колпашев- 
цы на свою сборную команду и в насту
пившем футбольном сезоне. Но жизнь по
казала другое. Городской комитет по фи
зической культуре и спорту комплектова
ние футбольных команд провел наспех. 
Первый круг игр прошел еще сносно, но 
затем начались неявки команд на игру, 
срывы футбольных встреч.

Затем стало известно, что сборная 
команда г. Ко.дпашево будет участвовать 
в розыгрыше областного первенства. К 
этому в городском комитете по физической 
культуре и спорту отнеслись равнодушно.

■ Комп.Л'ектование команды затянули до дня 
ес выезда. Некоторые игроки так и не 
выехали в г. Томск. Вся тренировка сбор
ной свелась к одной товарищеской 
встрече с местной командой спортобще
ства «Красная звезда».

Дальше дело пошло еще хуже. Когда 
колпашевская команда приехала в 
г. Томск, ей преподнес.1и сюрприз: в те
чение 10 дней сделать семь встреч с 
сильнейшими командами областного цент
ра и г. Асино. Результат такого «скорост
ного графика» не замедлил сказаться. Кол- 
пашевцы, в основном молодежь е пред
приятий, физически переутомясь, в пос

ледних встречах фактически не играли, а 
отбывали свою очередь.

На другой день после ' возвращения 
команды из г. Томска городской комитет 
по физической культуре и спорту предло
жил участникам сборной (она в основном 
состояла из игроков «Спартака» и «Пи
щевика») принять участие в календарных 
играх с другими командами г. Колпашево. 
В результате команда «Пищевика» поне
сла поражение. Зато через три дня, когда 
футболисты «Пищевика» подготовились к 
очередной встрече, городской комитет по 
физической культуре и спорту отменил 
соревнование.

После этого председатель футбольной 
секции, он же главный судья, тов. Буянов 
выехал с молодежной командой спортоб
щества «Спартак» в г. Томск, а председа
тель городского комитета по физической 
культуре и спорту тов. Кухаренок отпра
вился с одной из сельских команд в 
с. Парабель, никому не поручив ведение 
календаря футбс'дьных встреч. В результа
те футболисты «Пищевика» обнаружили, 
что им играть не с кем, так как команда 
спортобщества «Трудовые резервы» вне
запно уехала в.г. Томск. График игр со
вершенно поломался.

Колпашевский городской комитет по 
физической культуре и споргу должен из
менить стиль руководства футбольными 
соревнованиями, навести порядой в рабо
те футбольной секции.

В. ПАВЛОВ.

ПЕКИН, 3 августа (ТАСС). Из Японии 
продолжают поступать сообщения о на- 
стоятельвых требованиях деловых кругов 
страны — наладить нормальные торго
вые отношения со странами демократиче
ского лагеря.
. Вчера в Хакодате (на о-ве Хоккайдо) 
состоялось расширенное заседание пред
ставителей семи организаций, созданных 
специально для содействия развитию 
торговли с Советским Союзом и Китаем. 
Более двухсот участников заседания, в 
TOM числе крупные предприниматели и 
члены японского парламента, единодуш
но приняли резолюцию, требующую отме
нить ограничения на торговлю со страна
ми’ демократического лагеря, направить в 
эти страны экономических и Финансо
вых представителей, пригласить их пред- 
ст'авителей в Японию и помочь торговым

фирмам Б заключении торговых соглаше
ний е Советским Союзом. Участники засе
дания приняли решение созвать в бли
жайшее время вееяпонскую конференцию 
деловых кругов, чтобы мобилизовать об
щественность и добиться удовлетв.орения 
этих требований.

Недавно с такой же резолюцией вы
ступили полто'ры тысячи граждан 0са.кз; 
они потребовали отказа от американской 
политики эмбарго и установления нор
мальных дипломатических отношений с 
Китайской Народной Республикой. Экс
портные компании на юге Хонсю учре
дили специальную организацию содейст
вия яцоно-китайской торговле. Развития 
экономических связей с Советским Сою
зом и Китаем потребовали также местные 
власти в городах префектуры Хиросима.

Восстановить законные права КНР в ООН!
ЛЕ1И, 2 августа. (ТАСС). Проходящая 

в Калькутте сбеоия Воеиндииского coiBera 
.мира единогласно приняла резолюцию, в 
которой -содержится призыв провести по 
всей Индии широкую кампанию поддерж
ки пяти ИРИНЦ1ИПОВ декларации Чжоу 
Энь-лая — Неру, во имя укрепления без
опасности и сотрудничества в Азии (как 
известно, эти принципы провозглашают: 
уважение территориальной целостно'сти и 
сувереиитега; ненападение; не(вмешатель- 
ство во внутренние дела друг друга; ра
венство и взаимную выгоду; мирное со
существование. — Ред.), Всеиндийский 
совет мира принял решение провести по 
всей стране в озатябре 1954 года месяч-

« к  солидарности азиатских народов. 
Всеиндийский совет мира потребовал вы
вода с территории Азии иностранных 
войск и заявил, что азиатские народы не 
допустят новых импержа-жстических за
говоров, направленных посредством воен
ных союзов против народов Азии.

Воеиндийский совет мира высказался 
за смягчение напряженности в Азии и во 
всем мире и во'сстановлени© законных 
прав КНР в ООН. Всеиндийский со'вет ми
ра призвал возобновить переговоры о вос- 
етаноБлеиии единства Ковен.

Сессия Всеиндийского совета мира при
няла также резолюцию, требующую за- 
црещеыия атомного и водородного оруж1ИЯ.

Совместное заявление негритянского Национального конгресса  
и Индийского конгресса Ю жно-Аф риканского Союза

ПАРИЖ, 2 августа. (ТАСЮ). Корреспон
дент агентства Франс Пресс (передает из 
Иоганнесбурга, что 2 августа негритян
ский Национальный конгресс и Индий
ский колгресс Южно-Африканского С)оюза 
онубликовали совместное заявление, в ко-, 
тором говорится, что «|раоовая дискрими
нация в Южно-Африканском Союзе ста.та 
невыносимей» и что правительство по- 
прежнему игнорирует Устав ООН и Дек

ларацию прав человека, а  также упорно 
оставляет без внимания решения Ассам
блеи ООН.

В заявлении содержится призыв при
нять эффективные меры, чтобы унлчто- 
ж(жть «зло расовой дискриминации и 
ашартеща в Южно-Афр(нкалском Союзе».

Заявление было передано комиссии 
ООН, ра'сследующей вопрос о расовой дис
криминации в Южно-Африканском Союзе.

Забастовочное движение в США
НЬЮ-ЙОРК, 3 августа. (ТАСС). По дан

ным федеральной службы посредничества, 
31 июля в США одновременно происходи
ло 145 забастовок, в которых участвовало 
170 тысяч человек. При этом было 28 за
бастовок с числом участников более ты
сячи человек. Самой крупной из них была 
забастовка 100 тысяч рабочих лесной 
промышленности, начавшаяся 21 июня. 
Затем шла забастовка 25 тысяч рабочих 
резиновой промышленности, начавшаяся 8 
июни.

Кроме того, с ноября прошлого года ба
стуют 4.000 рабочих торговых предприя
тий Питтсб'урга, требующих повышения 
зафаботной платы. С 5 апреля длится за
бастовка 4 тыс. рабочих предприятий, 
производящих автомобильные части в шта
те BiicKOHCHHi, а с 30 июня — забастовка 
1.200 пилотов, парализовавшая деятель
ность крупнейших авиационных линий 
США. Бастующие пилоты требуют 8-часо
вого рабочего дня.

Провокаторы войны не унимаются
ШАНХАЙ, 3 августа. (ТАСС). Правя

щие круги ОША, недовольные' прекраще
нием войны в Индо-Китае. готовят новые 
авантюры на Дальнем Востоке.

Вслед за секретными переговорами, со
стоявшимися на прошлой неделе между 
лидерами республиканцев в сенате и Дал
лесом, на Тайвань прибыл с особыми по
ручениями амернка'Нский посол в Таилан
де генерал разведки Донов-зн. Из сообще
ний иностранных корреспондентов видно, 
что цель этого визита — форсировать 
подготовку гоминдановских войск к «на
ступательным операциям».

Выбалтывая содержание переговоров 
между |Дояов1еном и Пан Кай-пш, выходя
щая в Тайбэе газета «Юнайтед дейли 
ныое» пишет, что в скором времени Ч1ис- 
ло американских военных ооветников и 
инструкторов на Тайване будет увеличе
но вдВ'Ое и соста-вит около полутора ты

сяч человек. Группа военных советников 
будет пополнена высшими морскими офи
церами. Перед ней поставлена задача — 
переключиться на «обучеаие наступатель
ным действиям» с тем, чтобы чанкайпш- 
сты смогли «возвратить» континенталь
ный Китай.

Одновременно с переговорами о подтж- 
саиии «пакта взаимной обороны» с чан- 
клйшистскоп кликой, который призвая 
увековечить захват Соединенными Шта
тами острова Та.йвань, правящие круги 
США намерены включить китайцев, про
живающих в Таиланде, в сводный «кор
пус самообороны» чис.ленностью в 50 ты- 
1СЯЧ . человек. Этот корпус должен стать 
резервом гоминдановских банд, действую
щих -на таиландско-бирманской границе, 
которые после перегруппировки и осна
щения новым оружием составят ударную 
группу для действий в районе южной 
границы Китая.

США вооружают курдов
ТЕГЕРАН, 3 августа, (ТАСС). Газета 

«Ферман» сообщает, что в пограничных 
районах Турции. Ирана и Ирака, насе
ленных курдами, намечается создание .хо
рошо оснащенного корпуса из курдов. 
Они должны пройти необходимую подго
товку и будут поставлены под единое

командование «с тем, чтобы их можно 
было использовать в нужный момент».

Газета сообщает, что идея создания 
курдского корпуса возникла после поез
док военных руководителей США в этот 
район.

Новы е провокации лисы нм ановской клики, 
направленны е на срыв перем ирия в К о р е е

Индия отклонила приглаш ение участвовать  
в конф еренции для со зд ания  в о е н н о го  блока  

в Ю го -В о с т о ч н о й  Азии
1ДЕ10, 2 августа. (ТАСС). Как сообща

ет специальный кофр1еспондент газеты 
«Хиндустан тайме иввшг ныос» из Ко
ломбо, премьер-миниетр Индии Яжавахар- 
лал Неру отклонил приглашение минист
ра иностранных дел Англии Идена при
нять участие в конференции, которая бу
дет обсуждать вопрос о 'создании военного 
блока в Юго-Восточной Азии.

Приглашение Идена принять участие в 
кошйренции было направлено всем стра
нам, премьер-мини'стры которых участво
вали в апреле в совешанни , в Колом.бо, 
т. е. Цеп.тону, Индии, Бирме, Иидонезии 
и Пакистану. Приглаш'зние направлено 
также Австралии и Новой Зела.нд®и. Кон- 
ферзнцию предполагается созвать в сен
тябре в Сингапуре.

Как соогбщает корреспощент, Неру в 
свозм ответе на это приглашение указал, 
что участие стран, совещавшихся в , ап
реле в Коломбо, в такой организации или 
конференции, которая будет обсуждать 
вопросы, связанные с созданием этой ор
ганизации, нарушает принцип нейтрали
тета и неучастия в блоках государств, 
т. е. принцип, одобренный участниками 
совещания премьер-министров стран Юго- 
Восточной Азии в Коломбо. Неру также 
информировал Идена о том, что попытки 
западных держл1Б, наиравлевные на ооз- 
давие военвой организа.ции в Азии, толь
ко усилят международную напряженность 
и отвлекут земной ш̂ар от новой атмосфе
ры мира, порожденной Женевским сове
щанием.

События в Гватемале
НЬЮ-ЙОРК, 2 августа. (ТАСС). Как пе

редает к-орреел'ондент агзнтства Ассопш- 
эйтед Пресс из Гватемалы, сегодня утром 
воосталй курсанты и офицеры гватемаль
ского военного учи,тища. Войска Кастильо 
Армаса были брошены на по'давленне вос
стания. По имеющимся св̂ едениям, в 'вос
ставшим курсантам присоединились вой
ска армейской базы Аурора в гватемаль
ском аэропорту.

самолеты военно-воздушных сил.
По сообщению корреспондента атентст- 

ва Юнайтед Пресс из города Гватемалы, в 
передаче правительственного радио указы
валось, что «бои продолжаются».

НЬЮ-ЙОРК, 3 августа. (ТАСС). Агеоат- 
ство АоС'Ошиэйтед Пресс сообщает, что, по 
оведе1Ниям, подученным в Нью-Йорке, в 
ЭльчПрогресо в 50 шлях от города Гва
темалы вспыхнуло восстание против ре-

Против восставших были использованы i жима Армаса.

Судебный террор в Западной Германии
БЕРЛИН, 3 августа. (ТАСС). По сооб

щению агентства АДН, вчера закончился 
судебный процесс в Ка-рлсруэ по делу 
трех видных борцов за мир и единство 
Гермавни — известных деятелей КПГ 
0. Неймана, К. Дикеля и Э. Бехтле. Про
цесс проаолжал'ся с перерывами 6 не
дель. Суд приговорил 0. Неймана и К. Ди
келя к трЗ'И годам тюремного заключе
ния каждого я к лнш'внию их на такой 
же срок избирательных прав и права, на 
занятие должностей в государственных 
учреждениях. Э. Бехтле приговорен к 
8 месяцам тюремного заключе.ния.

Как сообщалось, судебные власти 
предъявил1и немецким патриотам обвине
ние в том, что они занимались «опасной 
для государства деятельностью», прини

мая участие в .проведении в 1951 году 
'Народного опроса против реш литаризации  
и  за ш рлы й договор.

Несостоятельность об'вннения была убе
дительно доказана в ходе процесса как в 
выступлениях самих Обвиняемых, так и в 
многочисленных свидетельских показани
ях. Эта судебная ннсненировка вызвала 
протесты в широких слоях немецкой об
щественности. Только за последние дни в 
Дуйсбурге, |Дортиунде, Ботроне, Хагене, 
Кельне состоялись митиН'Ш Фрудящихся, 
требующих немедленно освободить троих 
борцов за мир и единство Германии. В 
адрес суда в Карлсруэ поступило мноаи;- 
ство писем и телеграмм от западногерман
ского населения с протестом против про
извола боннской юстиции.

Демонстрация на Кипре
ЛОНДОН, 2 августа. (ТА(Х1). Как явст

вует из сообщения корреспондента агент
ства Рейтер из Никозии (Кипр), вчера 
там состоялась демонстрация протеста 
против новой конституции, которая пре

дусматривает сохранение для Кипра ста
туса английской колонии. Участники де
монстрации несли транспаранты с лозун
гами «Дол'ОЙ конституцию!», «Т'олько 
воссоединение с Грецией!».

Т е р р о р  в Кении
ЛОНДОН. 3 августа. (ТАСС). Коррес

пондент агентства Рейтер в Найроби 
(Кен.чя), ссылаясь на официальное ком
мюнике, сообщагх что за прошлую неде

лю английские войска в Кении убили 
101 негра, ранили и захватили троих и 
задержали для допроса 773 человека.

НЬЮ-ЙОРК, 2 августа. (ТАСС). Как со
общает сеульский корреспондент атентства 
Юнайтед Пресс, вчера ночью в гор. Куяь- 
саяе, находящем'ся на западном! побережье 
Кореи, были' сброшены три бомбы на по
мещение, занимаемо1Э инспекционной груп
пой нейтральной комиссии по наблюдению 
за перемирием. Одна 6oMi6a взорвалась, но 
никто не пострадал.

Как признает корреспондент агентства 
Юнайтед Пресс, этот случай, а также во
оруженное нападение на чехословацких 
члб'НОБ иБсп1екци'Онной группы 31 июля в 
Пусане и другие провокационные акты 
«имеют целью подчеркнуть требование» 
Ли Сын Мана о выезде из Южной .Кореи 
инспекционных групп нейтральной ко
миссии по наблюдению за перемирием.

Р о с т  цен в Д ани и
КОПЕНГАГЕН, 2 августа, (Т4СС). 

Согласно сведеииям, опубликованным го
сударственным статистическим департа
ментом, цены в Дании на вязаные шер
стяные изделия по сравнению с итоле'М 
прошлого года возросли на 6—8 процен

тов, на трикотажные изделия — на 5 
процентов. Возросли цены также .на мясо, 
масло, яйца, мыло, чсрный хлеб и другие 
продукты. Повысились тарифы за комму
нальные услуги.

-□□□-

Спартакиада физкультурников МТС и совхозов
БАРНАУЛ, 2 августа. (ТАСС). 'Вчера 

здесь в честь открытия Всесоюзной сель
скохозяйственной выставки началась пер
вая 'В>сесоюЗ'Ная спартакиада физкультур- 
шгкО'В МТС и совхозов. В программе — 
легкая атлетика и вел'ооипедный спорт. 
Участвуют спортсмены — механизаторы 
Западной Сибири, Читинской- и Челябн.ч- 
СК'ОЙ областей. Казахстана и Киргизии — 
всего св'ыше 250 человек. Среди физкуль
турников — мо.тодые патриоты, прибыв
шие на освоение целинных и залежных 
земель.

В первый день лучших результатов 
среди мужчин добился тракторист Чарыш- 
ского зерносовхоза Алтайского края Ни
колай Новоженин. Дистанцию 8()0 метров

он пробежал за 2 минуты 3,4 секунды. 
Рекорд общества «Урожай» установила 
спортсменка Бе.тозерского зерносовхоза 
Курганской Области Нина Сиротина. Ее 
время на дистанции 800 метров — 2 ми- 
'нуты 28,8 секунды.

В трудных условиях проходили сорев- 
но1вания в>е.тооипедисто'В. Быстрее всех 
дистанцию в 50 кило.четрО'В прошел трак
торист Ново-Алекс'Зевского овцесовхоза 
А.ттайского края Виталии Тарас'онков. (Ш 
показал 'Время 1 час 36 минут 21 секун
ду. Среди женщин первое место заняла 
прицепщица Талды-Курганской МТС Раи
са Светличная. 20 километров она нрош- 
ла за 49 минут 4 секунды.

C D

П о п р а в к а
В но-мере 152 газеты «Красное Зна- 

(ия» за 3 августа 1954 года в корреспон
денции «Самое главное — работа с людь. 
ми» допущена опечатка. Пятый абзац 
снизу (таблицу) следует читать: за 12 
месяцев прошлого года А. Шляпкина на
доила от каждой из закрепленных за ней

воров в среднем по 1.600 литров молока, 
за 9 месяцев 1954 года, по 1 июля,—по 
1.627 литров молока от каждой коровы. 
Средний надой на одну фуражную корову 
составил у В. Голбан в 1953 году 1.495 литрО'В, а за 9 месяцев текущего года —  
1.592 литра молока.

Реаактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Гастроли Иркутского театра 

музыкальной комедии
4 августа — «Голубой гусар».
5 августа — «Хитроумная влюблен

ная».,
6 августа — «Трембита».
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов вечера, дневных — в 12 часов дня.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 4 ав

густа — «Об этом забывать нельзя». 
Сеансы: 10-50, 12-55, 3 , 5-05 7-10,
9-15, 11-20.

Для детей демонстрируются фильмы: 
— «Волшебный магазин», «Три мешка 
хитрости», «Храбрый Пав». Сеанс 9-30 
утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 4 авгу
ста — «Сильва». Сеансы: 4-30, 6-30, 
8-30, 10-30. Для детей демонстрируется 
фильм «Красный галстук». Сеанст . 
12-30, 2-30.

Коллеетив Куйбышевского рай. 
промкомбината г. Томска с при
скорбием извещает о преждевре
менной смерти работника рай- 
промкомбината

СУХОДОЛИНА 
Виктора Тимофеевича

и выражает соболезнование семье 
покойного.

Требуется тракторист на 
КД-35.

Обращаться: г. Томск, 
ская, 16, отдел кадров.

трактор 

улица Татар- 
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Томскому пивоваренному заводу тре
буются: электромонтеры, инженер-меха
ник, шоферы, грузчики, кассир-счето
вод, бухгалтеры.

Обращаться; г. Томск, переулок Кли
нический, 16.
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